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Diputados rechazan 
violencia registrada 
en Guerrero: 
Jorge Segura 

Urge auditoría al 
Comisariado Ejidal de 
la colonia H. Casas 
de Tepic, “no quiere 
hacer cuentas” a4

Pepe Espinoza 
realiza amarres 
con la oposición 
PAN-PRD

El PRI en 
Nayarit  ratifica 
procedimientos 
para postular 
candidatos a 
diputados federales   a9 a8

¡No está prohibido grabar con celular 
a policías corruptos de cualquier 

corporación!: Betancourt Berecochea 

a3 

a3

Polo Domínguez 
le asegura 
al indígena 
Braulio Muñoz 
que no volverá 
a meterlo a la 
cárcel como el 
fin de semana 

a5 

*El Teniente Coronel sostuvo 
que nadie puede coartar el 
derecho consagrado por la ley 
de actuar con la plena libertad 
de grabar a un policía en su 
actuar incluso cuando se trate 
de acciones comprometedoras, 
tras sentenciar que aquel 
elemento de su corporación 
que intente obstruir las 
labores de los periodistas 
será castigado.
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Eran como las 10 de la mañana del día 18 
de noviembre cuando mi móvil interrumpió la 
tranquilidad del ambiente con su clásico timbre.  
Era mi amigo, el diputado Jaime Cervantes 
Rivera que me invitaba a ir a la expociencia 
2014 que se encontraba en el “Auditorio de 
la Gente”. Inmediatamente nos pusimos de 
acuerdo; yo me trasladaría al lugar indicado. 
Por mi parte sería la segunda ocasión en que 
visitara ese majestuoso edificio. La primera fue 
con motivo del tercer informe de gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda y el martes sería 
con el propósito de observar  en la exposición, 
las ideas, los proyectos, los diseños, las 
investigaciones que en las mejores instituciones 
educativas del país se están realizando, se están 
desarrollando. La expociencia abarcó desde 
la educación primaria hasta la universitaria. 
Y allí estaban los niños del sistema educativo 
“Paulo Freire” participando; de ese proyecto 
educativo basado en el Enfoque Histórico 
Cultural que Jaime Cervantes Rivera y María 
Rosario Valdez Flores fundaron en Nayarit 
desde hace más de 10 años. 

Después de unos minutos de haber recibido 
la llamada telefónica por fin llego la edificio del 
“Auditorio de la Gente”. Busco donde estacionar 
el vehículo de traslado y me doy cuenta que 
aunque el estacionamiento es muy espacioso, 
se encontraba lleno. Después de varias vueltas 
por fin encuentro un “cajón” vacío. Me estaciono 
y a pie me dirijo a la entrada lateral, que si no 
es por una persona enfundada en un uniforme 
de “organizador”, no me hubiera percatado que 
no era la entrada principal, a la cual me dirigí. 
Como todo buen provinciano, tuve que llamar 
a Jaime por teléfono para decirle que estaba 
en la entrada principal; allí estuvo después de 
unos minutos. La primera ocasión que visité 

ese imponente lugar no tuve la oportunidad de 
conocer la cafetería; hoy como pasamos cerca 
de ella, tuvimos la oportunidad de hacerle los 
honores al suculento café que allí venden. Al 
lado está un espacio con unas mesas altas con 
cubierta de vidrio. Allí nos estacionamos mi 
amigo Jaime Cervantes Rivera y yo a degustar 
el aromático café. No faltó  quien llegara y 
se integrara en la conversación. Por fin nos 
bajamos hasta el lugar donde se encontraba 
la exposición; nos enteramos que el miércoles 
era el último día y que estaba abierta desde 
las 9 hasta las 16 horas. 

No tuvimos el tiempo suficiente para recorrer 
todos los stands; básicamente visitamos los 
pabellones de la educación primaria y secundaria. 
Nos dimos cuenta que el sistema educativo 
nacional está trabajando de conformidad 
con el Plan Mundial de la ONU; en algunos 
puestos se presentaban no únicamente ideas 
sino diseños o maquetas de plantas pilotos. 
Se plantearon los problemas para la obtención 
de las energías alternativas, incluso para la 
obtención del diesel a partir de los vegetales. 
Se presentaron ideas y proyectos sobre la 
utilización de los desechos como materia prima 
o lo que dicen los economistas, para añadirles 
valor o darles valor agregado. En especial se 
planteó la construcción de ladrillos a partir de 
la compresión de envolturas, etc. También se 
habló de los efectos nocivos del “chamoy”. El 
chamoy es una salsa mexicana hecha a base 
de fruta deshidratada, chile, elote, sal azúcar, 
vinagre y agua, de sabor entre dulce, picante 
y ácido. En general la ExpoCiencia 2014 por 
su contenido fue un éxito; seguramente faltó 
divulgación para tener la presencia de la 
ciudadanía, aunque los estudiantes no dejaron 
de asistir. En fin.

Diputados repudian violencia y se solidarizan con 
legislatura guerrerense

Durante la sesión celebrada ayer miércoles 
en la XXXI Vigésima Legislatura del Congreso 
Local, los integrantes de las fracciones 
parlamentarias aprobaron dos proyectos de 
reforma; el primero referente a la Ley de Justicia 
y Procedimientos Administrativos, en tanto 
que el segundo relacionado a Ley Orgánica 
del Poder Judicial del Estado, que tiene como 
objetivo éste armonizar la legislación con la 
competencia de esa institución en materia de 
jurisdicción administrativa.

En el punto de asuntos generales, hizo 
uso de la tribuna el Presidente del Congreso 
Jorge Segura López, quien se solidarizó con 
la Cámara del Estado de Guerrero, ante los 
hechos violentos de protesta acontecidos en 
el recinto legislativo el 12 del mes en curso.

El coordinador de los representantes populares 
del PRI, precisó que mucho se ha dicho de los 
actos vandálicos de manifestantes, pero se 
requiere respetar el Estado Democrático y de 
Derecho, respetar la ley y el orden público, no 
utilizar la Ley de Taleón Ojo por Ojo y hacer 
justicia por propia mano, estamos disgustados 
y nos solidarizamos con el pueblo y familiares 
de los desaparecidos, afirma.

El líder del Congreso rechazó los actos de 
vandalismo como instrumentos para reclamar 
justicia en Ayotzinapa, indigna y duele la 
desaparición de esos jóvenes idealistas, 
son repudiables las medidas las medidas de 
intolerancia autoritaria; se suma Segura López, 
por un pronto esclarecimiento y que la justicia 
habrá de resolver en México, ahora se festeja 
el 104 aniversario de Revolución, en que se 
luchó en contra de una dictadura opresora en 
un Estado de Justicia y Derecho, por eso, se 
proclama por no repetirse el caso de Iguala, 
que se haga justicia y se rechace la violencia.

Tocante al mismo tema, se pronunció el PRD 
en voz de Luis Manuel Hernández Escobedo, 
que expresó que la violencia no se tiene que 

combatir con violencia, y aplaudió la intervención 
de Jorge Segura, en el sentido de respetar las 
instituciones y el comportamiento de los servidores 
públicos, y exhortó a generar acuerdos, bajo 
la sensibilidad para poder construir.

En ese mismo sentido se manifestó el 
coordinador de los diputados del PAN, Ramón 
Cambero Pérez, que coincidió con quienes lo 
antecedieron en tribuna, respecto al panorama 
que se vive en el país, particularmente en 
Guerrero, es de suma gravedad, un asunto 
que nos debe ocupar a todos. El PAN percibe 
el tamaño del problema, así tiene que ser el 
tamaño de la solución, "estamos por iniciar un 
proceso electoral y en el asunto de los partidos 
políticos hacernos responsables de nuestros 
candidatos y ser rigurosos al seleccionarlos", 
refiere.

En otro tema, el presidente de la XXXI 
Legislatura del Congreso Local en el Estado, Jorge 
Humberto Segura López, sostuvo un encuentro 
con representantes de Organizaciones Civiles 
que preside Carlos Domínguez Rodríguez, que 
presentaron varias propuestas que esperan sean 
integradas al Plan de Desarrollo Institucional 
20102017 de la Cámara de Diputados.

La semana anterior integrantes del parlamento 
nayarita, hicieron lo propio con asociaciones de 
profesionales del derecho, mismos que hicieron 
sus propuestas concernientes a reformas o 
adiciones a los Códigos Civil y Penal, para 
mantenerlos acordes a las nuevas formas 
de aplicar la Ley en el país con los nuevos 
juicios orales.

Este martes correspondió en la agenda 
de la Cámara de Diputados, atender a las 
Asociaciones Civiles en que se encuentran 
personas con discapacidad, de profesionistas, 
empresarios, comerciantes y de grupos políticos, 
que presentaron sus respectivas propuestas 
que esperan sean valoradas, principalmente 
en aspectos de salud.

El representante de las ONGS en Nayarit. 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Carlos Domínguez Rodríguez, resaltó el tema 
de la salud, factor que afecta a la sociedad de 
escasos recursos que son quienes más nos 
requieren del respaldo de las organizaciones.

No hay duda que la Cámara tendrá suficiente 
material para elaborar un documento bien 
fortalecido, en que se incluya a todos los 
actores políticos.

Para cerrar el presente comentario, desde 

este espacio le envío un saludo afectuoso al 
amigo y compañero periodista, Jaime Tapia 
López, conocido como el Nazi, quien ayer 
jueves cumplió un año más de vida, aunque 
desafortunadamente en esta ocasión por 
cuestiones de salud le fue imposible festejar 
con su familia o conocidos, pero seguro estoy 
que el 2015 la fiesta será doble primeramente 
el viejón de arriba que nos guía y conduce por 
el camino del bien.

LA EXPOCIENCIA 2014
Por Octavio Camelo Romero
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No está prohibido grabar por celular a 
policías corruptos: Secretario de Seguridad  

Por  Edmundo Virgen

Braulio Muñoz Hernández, 
Presidente del Movimiento 
Indígena de Nayarit, después 
de pasar tres días privado de 
su libertad en las mazmorras 
de la cárcel pública municipal 
de Tepic, a donde fue llevado 
sin causa justificada junto con 
cinco de sus compañeros, 
teniendo que pagar $900.00 
para ser liberado, este martes 
luego de manifestarse por varias 
horas en el patio central de la 
alcaldía, pudo ser escuchada 
su queja e inconformidad por 
el alcalde capitalino, el doctor 
Leopoldo Domínguez González.

El representante de los 
indígenas le manifestó al 
presidente municipal que 
durante el gobierno del Toro, 
jamás ni él, ni sus compañeros 
fueron molestados por los 
policías municipales y ahora 
en este gobierno municipal 
son detenidos y recluidos en 
la cárcel sin existir motivos 
que justificaran su detención.

De los hechos, Muñoz 
Hernández dijo, que el pasado 

miércoles obtuvo un permiso 
del ayuntamiento de Tepic 
para organizar en el parque 
Mololoa, donde están asentados 
los indígenas, un ritual propio 
de sus usos y costumbres al 
que denominan “La Danza 
del Tambor”, que viene a ser 
una antigua ceremonia de 
la etnia Huichol, en la que 
organizaron algunas danzas 
y tomaban tejuino fermentado 
cuyos efectos causan ebriedad.

 Este festejo Huichol que 
en otros estados del país, 
incluso en el extranjero es 
admirado por ser considerado 
una riqueza autóctona de mucha 

importancia cultural, resulta 
que no fue del agrado de los 
policías municipales, quienes 
se presentaron con lujo de 
prepotencia en plena ceremonia 
para dar por terminada la fiesta 
y de paso llevarse a la cárcel a 
seis miembros de la etnia entre 
ellos a dos mujeres indígenas 
y a su dirigente en el estado.

Braulio Muñoz Hernández 
añadió, que el presidente 
municipal Leopoldo Domínguez 
González, luego de platicar 
con él, le aseguró que estos 
hechos ya no volverán a 
repetirse y que este sábado 
por la mañana acudirá al 

Por: Bertha Alvarez 

La acotación fue clara “al 
menos en Tepic no está prohibido 
grabar a la policía municipal 
cuando están haciendo una 
detención” dijo el secretario de 
Seguridad Pública Municipal, 
Jorge Alber to Betancourt 
Berecochea, en referencia al 
video que circuló por las redes 
sociales donde mostraba que 
elementos municipales de Cocula 
Guerrero, detuvieron a unos 

jóvenes, al percatarse de que eran 
firmados con abuso de autoridad 
requirieron el aparato de telefonía 
para visionar las imágenes y 
borrar las comprometedoras. 

El teniente coronel sostuvo 
que nadie puede coartar el 
derecho consagrado por la ley 
de actuar con la plena libertad 
de grabar a un policía en su 
actuar incluso cuando se trate de 
acciones comprometedoras, tras 
sentenciar, que aquel elemento  

Por Rafael González 
Castillo 

El próximo cinco de diciembre 
vence el plazo para que  el ex 
alcalde de Tepic, Héctor González 
Curiel, y sus más cercanos 
colaboradores  solventen las 
146 observaciones que les 
hicieron.  El asunto  se maneja  
con mucho secreto  porque así 
lo contempla la ley.

El “Toro” y sus compañeros  
de viaje fueron citados el pasado 
10 del presente para darles  a 
conocer que sus cuentas no 
cuadran y hasta el momento  
nadie  quiere  revelar 
el número de personas 
que  atendieron el 
llamado. 

L a  c o n t r a l o r a  
capitalina,  Erika  de 
la Paz Castañeda 
Contreras, dice que 
después  del cinco de 
diciembre se hará una  
auditoria  a la pasada  
administración que 
encabezó “El Toro” 
con el fin de que se 
detecte si  algún  ex 
funcionario  desvió  
recursos  públicos como 

lo comenta  la población. La  
auditoría se aprobó por el cabildo 
y  ya nada más falta licitarla.       

La  entrevistada desea que 
las cuentas que dejó González 
Curiel se vuelvan a revisar a 
profundidad porque no confía  
en el estado financiero que les 
entregaron a pesar de que se  
le  hayan detectado algunas 
irregularidades.

Castañeda Contreras, también 
sostiene  que por el momento 
ignora si a los regidores capitalinos 
ya se les pasó una copia  de las 
observaciones.             

*Huicholes del Movimiento Indígena se quejan de los policías 
ante el edil Polo Domínguez

su corporación intente obstruir 
las labores de los periodistas o la 
espontaneidad de las personas 
que quieran grabar o  fotografiarlos 
mientras desempeñan su 
labor serán castigado por las 
Comisión de Honor y Justicia de 
la corporación municipal.

“Si las cosas las están haciendo 
conforme a derecho y como 
marcan los manuales de detención 
y las técnicas policiales, no 
tenemos ningún problema que 
nos graben”.

El Secretario de Seguridad 
Publica indicó que los agentes no 
tienen porque prohibir cualquier 
tipo de filmaciones o fotografías 

que de manera natural capturen las 
personas con sus teléfonos cuando 
los agentes estén cumpliendo su 
trabajo como tampoco pueden 
requerir de los equipos porque 
en ningún momento debe ser 
considerada como una “resistencia 
o desobediencia frente al 
cumplimiento de una orden”. 

Declara que en Tepic en 
ninguna ley consta que exista 
ninguna norma general que 
impida graba imágenes de una 
actuación de los agentes”, salvo 
las limitaciones impuestas por 
la protección de la intimidad 
del ciudadano, eso sí, siempre 
y cuando no intenten obstruir el 
actuar de los municipales,  

Braulio Muñoz líder de los 
huicholes durmió en la cárcel municipal 

y pagó de multa 900 pesos 

Licitarán la auditoria que se le 
hará al “Toro” en breve porque 

sus cuentas no cuadran.

parque Mololoa para platicar 
con toda la etnia, por lo que 

tienen previsto organizar un 
pequeño festejo para recibirlo.
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Retiran anuncios de postes en centro de Tepic

Quién se estacione en Avenida México de 
sur a norte será sancionado: Karín Cabrera

4

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El director de la Policía Vial en 
el municipio de Tepic, Alejandro Karín 
Cabrera, dio a conocer en entrevista, 
que la avenida México de sur a norte y 
viceversa de domingo a lunes, no podrá 
ser utilizada para que los automovilistas 
la tomen como estacionamiento durante 
las 24 horas del día, y quién así lo ignore 
será sancionado conforme a reglamento. 

Indicó el entrevistado, que el motivo 
de no permitir el estacionamiento a lo 
largo de esa avenida, es que el Centro 
Histórico está muy congestionado de 

vehículos, y con ello se hace imposible 
la libre circulación tanto para el tráfico 
vial, como para los peatones, lo que si 
se permitirá sobre todo el día domingo 
-dijo, será el estacionamiento en las calles 
adyacentes a dicha avenida.

Alejandro Karín Cabrera, expresó 
además, que los domingos habrá más 
tolerancia de permitir  estacionar los 
vehículos pero por la calle Zacatecas, 
entre Morelos e Hidalgo, ahí no va haber 
infracción, así como también en varias 
calles céntricas, pero te repito, solo habrá 
tolerancia el día domingo ningún otro día, 
ya que mucha gente acude a las Iglesias 

y algunas familias llevan vehículos, pero 
hasta ahí, apuntó.

En otro orden de ideas el funcionario 
municipal, manifestó, que la avenida 
Ignacio Allende y la avenida Victoria, están 
siendo sujetas a un estudio meticuloso, ya 
que se pretende en esta administración 
municipal, aprovechar los dos sentidos 
viales para agilizar la circulación en estas 
arterias de la zona centro, “mucha gente 
nos ha cuestionado al respecto y en breve 
tiempo, daremos a conocer los resultados 
de dicho estudio, que están realizando las 
autoridades correspondientes”, señaló.

Por último, Alejandro Karín Cabrera 
indicó, que las paradas de los camiones 

del servicio público y urbano, están 
reguladas por Tránsito del Estado, “por 
lo que a nosotros eso no nos compete, 
pero si podemos actuar en casos de algún 
problema referente a la circulación vial, y 
de que no se obstruyan las calles, además 
de que los choferes de esas unidades 
deben respetar los señalamientos y los 
límites de velocidad dentro de la ciudad.

Rafael González 
Castillo 

La mañana de este  
miércoles conversó  
en conocido  centro 
social de Tepic, el 
Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, con  
los coordinadores 
parlamentarios por el 
PRD, Sonia Ibarra y 
del PAN, Ramón Cambero Pérez. En el 
encuentro ambos personajes  se pusieron 
de acuerdo  para destrabar algunos  
asuntos políticos y de beneficio social.

A “Pepe” la legisladora le pidió  que 
atienda  la contaminación que provocan 

las aguas negras del CEFERESO de 
“El Rincón”,  que  revise la  clínica  del 
sector salud de Tecuala que se haya 
convertido  en un  elefante blanco y 
Cambero Pérez  solicitó que les permitan  
hacerle algunas modificaciones  a la ley 
de ingresos y al presupuesto de egresos 
de la entidad.

Por Oscar Verdín Camacho 

A mediados de los años 90, el abogado 
Martín Elías Franco se adelantó a muchos 
e hizo público lo que sería “La muerte del 
Carrete”, un corrido en referencia a un 
hombre abatido por elementos del Ejército 
Mexicano en la sierra del municipio de 
Compostela.

Años después, tras la escapatoria 
de Joaquín Guzmán Loera del penal de 
Puente Grande, Jalisco, Elías Franco 
escribió “La fuga del Chapo”. Otras de 
sus canciones fueron “El bigotón”, “El 
tráiler negro”, entre muchas más.

El abogado fundó la Editora Santa Rita 

con el fin de aglutinar a compositores 
nayaritas y encontrarles grupos y bandas 
musicales para que grabaran sus canciones.

En mayo del 2013, Elías Franco narró 
a este reportero que entre los más de 120 
compositores adheridos a Santa Rita se 
encontraban Eduardo Ruiz López, autor 
de “El ruidito”, así como Cristian Jacobo 
Arjona Campos, que compuso “El tamalero”.

Martín Elías Franco falleció el viernes 
14, a consecuencia de un padecimiento 
que enfrentó en los últimos años.

Ahora escribe los corridos en otra parte.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Empleados de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Ecología 
(SEDUE) municipal cumplen con 
el retiro anuncios, colocados en 

el centro de Tepic.

Cartulinas y hojas blancas 
colocadas en postes, paredes, 
cristales, propaganda de todo 
tipo de empresas no sólo son 
retiradas, sino también llevadas 

en bolsas grandes a las oficinas 
de la SEDUE, en la esquina de las 
avenidas México e Insurgentes.

Trabajadores que cumplen 
esta tarea indicaron que no se 
trata sólo de basura, sino que 

se pretende que los anunciantes 
cumplan con el correspondiente 
pago, por lo que son contactados 
por teléfono o en el domicilio 
anotado en los papeles, en los 
casos que así se encuentre.

Además, se busca mantener 

*Durante todos los días de la semana, dijo.

* El autor de “La muerte del Carrete” y “La fuga del 
Chapo” murió el viernes 14 en Tepic. 

* La SEDUE pretende una mayor limpieza en calles, y que anunciantes cumplan con 
respectivo pago.

Martín Elías Franco y 
sus corridos en Nayarit

Platicó “Pepe” con los diputados 
de oposición al PRI, Sonia Ibarra 

y Ramón Cambero.

una mayor limpieza en las calles.

El retiro de anuncios se realiza 
principalmente en el primer cuadro 
de la ciudad. Sin embargo, apenas 
son arrancados unos, cuando 
parecen ser colocados muchos 
más, especialmente los que 
hacen referencia a préstamos 
de dinero.

Varias mujeres integran la 
cuadrilla encargada de retirar 
los citados anuncios.
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Colectores pluviales del Sacristán y Zapopan, 
totalmente destruidos: Obras Públicas 

Urge Auditoría al Comisariado Ejidal 
de la colonia Heriberto Casas en Tepic 

Por: MARIO LUNA

El Secretario de Obras Públicas 
del municipio de Tepic, Guillermo 
Méndez Salgado, reconoció que el 
sistema de drenaje no sirven, pero 
lo más grave es que los colectores 
emisores de la colonia Sacristán 
y Zapopan están totalmente 
destruidos, y es que son estos 
los que captan todas las aguas 
residuales de las casas de todo 
Tepic, por lo que estas confluyen 
por ahí cerca de las albercas de 
Acayapan, por el camino viejo 
a jauja, que es donde está el 
colector principal.

En este lugar del Sacristán 
o de ese colector principal de 
Acayapan existe un problema 
muy añejo, en donde ya ni existe 
tubería, son 350 metros tubería 
aproximadamente que ahora es 
solo un socavón, por donde están 
circulando las aguas negras de 
más del 80 por ciento de Tepic, 
ya que restante cercano al 20 

por ciento llega por las Ruinas 
de Jauja, a ese mismo colector 
que va a la planta de tratamiento 
del Punto.

Se ha iniciado un proyecto 
emergente para dar solución a 
este grave problema, con una 
inversión de alrededor de los 10 
millones de pesos pero espera 
que sea menos la cantidad, por 
ello se estarán construyendo dos 
cajas de cemento armado en el 
inicio de la calle Querétaro y la 
otra en los cruces de las calles 
G. Elías y Monterrey.

En estos momentos se está 
cotizando la tubería que tendrá 
que ser de las 70 pulgadas y 
estas solo se pueden conseguir 
en los Estados Unidos y Colombia, 
en donde ya se tienen platicas 
con los constructores para ver 
el precio, ya que en México de 
este diámetro no hay solo de 60 
pulgadas.

Dicha obra, pese a su magnitud 

e inversión no se licitará, porque 
la ejecutará el propio municipio, ya 
que se cuenta con la maquinaria 
necesaria y con el personal 
capacitado también de SIAPA y 
Obras Públicas.

En el caso del colector de 
la Zapopan, el problema que 
también es muy añejo, se tiene 
una contrapendiente el colector, 
por lo que con los asentamientos 
que se han registrado ha generado 
que se azolve a la altura de un 
árbol de higuera, lo cual hace que 
brote las aguas negras e inunde 
las colonias aledañas por este tipo 
de aguas negras, ahí se construirá 
una madrina adjunta al colector 
para evitar ese problema.

Guillermo Méndez Salgado, 
refirió que los alcaldes han sido 
los culpables de estos serios 
problemas en la red de drenaje de 
la ciudad, porque por ocurrencias 
han solo asfaltado o pavimentado 
calles sin importarles el estado 

físico de la tubería 
del drenaje sanitario 
ni del agua potable, 
pero eso sí, cobran 
la obra como si 
hubieran hecho todo 
ese trabajo.

E n  l o s 
empedrados se 
les encimó asfalto 
y eso es lo que 
está ocasionando 
que la ciudad hoy 
sufra de severas 
inundaciones por 
todas las colonias, 
no hubo planeación.

En lo que respecta a los 
pozos profundos estos se están 
colapsando, porque no se les ha 
dado mantenimiento desde hace 
más de doce años, puros remiendos 
pero nunca soluciones, por ello 
ahora Obras Públicas municipales 
está reparando fugas de agua, en 
la colonia Nuevas Palomas, desde 

hace seis meses había una fuga 
de agua, en donde se rompió un 
tubo de 8 pulgadas, por lo que el 
derrame de agua en esas calles 
era de 20 litros por segundo lo 
que se tiraba, pero el tiempo 
que duró sin repararse, daño 
la superficie de rodamiento, el 
asfalto de perjudicó y es una vía 
importante que une al periférico 
con la Insurgentes.

Por David Ávila Navejar y 
Pedro González

Varios ejidatarios de la colonia H. 
CASAS acudieron a nuestra mesa de 
redacción con el fin de solicitarnos 
sea dado a conocer las anomalías 
financieras existentes por parte de 
los integrantes de la mesa directiva 
del comisariado, subrayando que 
ya ha sido puesta una demanda en 
su contra ante la Fiscalía, la cual 
está en proceso. Se trata de las 
personas DIONISIO LEDEZMA, de 86 
años, GUADALUPE VALDÉZ, SONIA 
BECERRA ARELLANO e ISAAC 
BECERRA ARELLANO, a quienes, 
según este orden mencionado, se 
les ha amenazado constantemente 
por haberles dicho sus verdades a 
los cínicos y corruptos integrantes 
de la mencionada mesa, los cuales 
presumen de manera ostentosa ser 
muy amigos de varios altos funcionarios 
del gobierno estatal, motivo por el cual 
están gozando de IMPUNIDAD plena. 
Por otra parte, también se enfatiza el 
hecho de que no les han dado nada de 
dinero por la venta de una BODEGA, 
que serían de 70 mil pesos a cada 
uno, habiendo solo recibido 17 mil 
pesos, pero no a todos pues algunos 
no les han dado nada. Dicha bodega 
está ubicada por las calles Victoria y 
Ejido, a un lado del campó de futbol. 

Restan, pues, 53 mil pesos para cada 
uno, y hasta la fecha solo han sido 
burlas y menosprecios humillantes 
por parte de esos sinvergüenzas, que 
responden a los nombres de RAFAEL 
MENDOZA PANDURO (Presidente), 
GREGORIO MIRANDA NAVARRETE 
(Secretario), JESÚS ZARAGOZA DÍAZ 
(Tesorero), y CARLOS CONTRERAS 
GARCÍA (Jefe de Vigilancia), todos 
ellos una mafia de pillos y rateros 
sin escrúpulos.

Tales inmorales sujetos jamás han 
rendido un informe de sus actividades 
administrativas, y en cuanto a la 
venta del terreno para la bodega, 
caso ya citado, se viene especulando 
se captó una cifra del orden de los 
7 millones, aunque por otro lado se 
habla de 20 millones.

La operación se realizó en Zapopan, 
Jalisco, dizque porque los propietarios 
son del ‘Grupo Combo Express’, 

originarios de allí. Téngase en cuenta 
que, según el padrón actualizado, 
son alrededor de CIEN ejidatarios, 
subrayando que no a todos se les 
ha dado lo que les corresponde, 
solo a algunos, que son de sus más 
allegados, que no están dudando en 
pensar que los restantes 53 mil de 
cada uno de los ‘ENCHALECARON’ 
esos rufianes, teniendo en cuenta 
que ya en este mes de diciembre, a 
mediados, el periodo de su gestión 
directiva se termina y les saldrán 
alas a ese capital, huyendo como 
cobardes esas escorias.

PANDURO ya se ha reelegido en 
ese cargo cinco veces y, junto con su 
primo, el ‘ABOGÁNSTER’ MAXIMINO 
MENDOZA DÍAZ, han llegado hasta 
vender dos veces parcelas, y –en 
efecto- nadie ni nada los toca no 
les pone un ‘Hasta Aquí’, lo que 
habla claramente de las influencias 
OFICIALES con que cuentan los 
canallas y gandallas.

Para concluir, RAFAEL MENDOZA 
PANDERO, Presidente del Ejido 

Heriberto Casas, además es Operador 
de Zona de la Secretaría de Educación 
Pública, nos informan que le compró 
a la señora CLEOTILDE NÁJAR 

JIMÉNEZ su parcela de 8 hectáreas 
en 70 mil pesos, los cuales ya se 
los pagó con la venta de la bodega 
ubicada en calle Victoria y Ejido.

A POCOS CONVENCIÓ LA PRIMERA DAMA 
ANGÉLICA RIVERA CON 

LA EXPLICACIÓN  QUE DIO  SOBRE LA FORMA 
COMO ADQUIRIÓ LA "CASA BLANCA"

- - - - - - -
Con la explicación que dió
cometió un gran disparate
pues debió decir mejor
que tal casa la compró
con un premio del MELATE.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* Se aperturan nuevos negocios en 
Tepic, la gente ahora si quiere pagar.

6

Cerca del millón de pesos ha 
recaudado fiscales por Licencias 
de Funcionamiento: Cienfuegos  

Ayuntamientos entregan al Congreso 
Leyes de Ingreso 2015: Jorge Segura

Por: MARIO LUNA

El jefe de f iscales del 
ayuntamiento capitalino, Juan 
Manuel Cienfuegos, informó que 
de septiembre a la fecha se ha 
recaudado cerca del millón de 
pesos, por concepto de expedición 
de licencias de funcionamiento, 
lo que habla que los dueños o 
encargados de algún giro de 
comercio han estado viniendo 
a pagar dicho impuesto.

Refirió que a la llegada de 
esta administración, existía un 
enorme rezago, comercios que 
tenían años sin pagar licencias 
de funcionamiento, pero con la 
promoción que se hizo del 18 de 
septiembre al mes de octubre 
de hacer descuentos en dichas 
licencias del 50 por ciento, casi 
todo los morosos acudieron a 
regularizarse y hoy solo quedan 
alrededor del 30 por ciento, aunque 
hay que aclarar que al preguntarle 
sobre el padrón que se tiene de 
comercios, dijo desconocerlo, 
limitándose a subrayar que en 
este periodo se han registrado 
alrededor de más de 160 nuevos 
negocios.

Del mismo modo, el entrevistado, 
dijo que en estos meses que lleva la 
nueva administración del cambio, 
el departamento de fiscales ha 
clausurado alrededor de 15 
negocios, principalmente bares y 
minisúper donde se vende cerveza, 
en los primeros por exceder 
el horario de funcionamiento, 
permitir la entrada a menores 
de edad o por el alto ruido de la 
música, en el segundo por vender 
a menores de edad cigarrillos y 
en ocasiones cerveza.

En estos momentos agregó 
se está en un programa de 
supervisión de puestos fijos 
y semifijos para que pasen a 
regularizar su situación en la 
que se encuentran.

Dichas multas a las que son 
merecedores estos infractores, 
oscilan de 4 a los 7 mil pesos 
dependiendo la violación a la ley 
municipal que hayan cometido.

Del mismo modo, Juan Manuel 
Cienfuegos, comentó que se está 
ya trabajando para los festejos 
del 12 de diciembre, sobre todo 
en la parte del Santuario, así 

como también de la Barranca del 
Pichón, para regular y organizar 
a todo el comercio que se instale 
en esos lugares.

Es por ello que se prepara un 
operativo de seguridad integral 
en el cual estarán participando 
una serie de dependencias tanto 
del ámbito federal, estatal y 
municipal, como año tras año 
se realiza.

En cuanto a los operativos 
para supervisar a los centros 
nocturnos, bares, cantinas de 
que cumplan la ley, estos son 
permanentes, al grado de que 
las multas por clausuras han 
sido por infracciones menores 
como es el de excederse de los 
horarios permitidos o tener la 
música muy alta en el sonido.

Por: MARIO LUNA

El presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo y líder 
de la fracción parlamentaria del 
PRI, el diputado Jorge Humberto 
Segura López, informó que los 
20 ayuntamientos que conforman 
al estado, ya hicieron entrega a 
esta soberanía sus propuestas 
de leyes de ingresos para el 
ejercicio 2015, en tiempo y 
forma.

Por lo que será en breve 
cuando la  Comis ión de 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto entre en el análisis 
correspondiente, explicando 
que fue el pasado sábado 15 
de noviembre cuando se venció 
el plazo de entrega de los 
proyectos de leyes de ingresos 
municipales para el ejercicio 
fiscal 2015 en el congreso, 
con ello se da cumplimiento al 
artículo 61 de la Ley Municipal 

para el Estado de Nayarit.
Lo que se quiere con 

estas leyes de ingresos, es 
proporcionar un sustento a 
las contribuciones que habrán 
de recaudarse durante el año 
2015, por concepto de cobro de 
impuestos, derechos, productos 
y aprovechamientos, cantidades 
estimadas que deben guardar 
correspondencia con los gastos 
proyectados a erogar en este 
mismo periodo, por lo que los 

Por Paulina García 

En el marco de las Jornadas 
de Sensibilización de la 
Lucha Contra el Cáncer, la 
Presidenta del Voluntariado 
SPAUAN, Lic. Elizabeth 
Rodríguez Villaseñor, organizó 
una conferencia denominada 
"Efectos del Tipo de Cocción 
de los Alimentos sobre las 
complicaciones de Diabetes y 
Cáncer" , la cual fue impartida 
por la Dra. Teresa Sumaya. 

El izabeth Rodríguez, 
man i fes tó  que es  de 
suma importancia para 
el Voluntariado SPAUAN, 
prevenir enfermedades como 
el cáncer y la diabetes entre 
la comunidad universitaria, 
por lo que se llevan a cabo 
eventos como Conferencias 
y Foros que coadyuven con 
la prevención de la salud. 

La Dra. Teresa Sumaya, 
informó a los asistentes, sobre 
la importancia del tiempo 
de cocción en los alimentos 

para prevenir presencia de 
metales que son dañinos para 
salud, afirmó que cambiar 
el ph de los mismos, solo 
marinándolos con el jugo 
del limón previamente a su 
cocción puede disminuir el 
consumo de glicotoxinas. 

Por su parte Muñoz 
Barragán, Secretario General 
del SPAUAN, agradeció a los 
asistentes su presencia en 
tan importante conferencia, 
así mismo, acompañado de 
Elizabeth Rodríguez, hicieron 
la entrega de, reconocimiento 
a la ponente. 

Cabe destacar que en dicho 
acto estuvieron presentes 
Dora Luz Aguilar, Presidenta 
del Voluntariado SETUAN, 
Luis Ángel García Nares, 
en representación de Ángel 
Aldrete, Presidente de la 
FEUAN, Miguel Gutiérrez, 
en representación de Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
Secretar io General  del 
SETUAN. 

Voluntariado SPAUAN 
presentó conferencia de 
la Dra. Teresa Sumaya

integrantes de la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto, darán inicio al 
análisis de cada una de estas 
propuestas.

El líder parlamentario, Jorge 
Humberto Segura López, dejó 
claro que esta XXXI legislatura, 
persistirá en mantener una 
estrecha coordinación entre los 
20 ayuntamientos del estado, 
esto para seguir trabajando y 
logrando mayores beneficios 

para la gente.
Asimismo, señaló que el 

respeto a la autonomía con 
las autoridades municipales 
está plenamente garantizado 
en todo momento, por lo que 
se trabaja desde el Congreso 
en el desarrollo de los criterios 
técnicos- legislat ivos, que 
sugerirá a los ayuntamientos 
en la elaboración, aprobación 
y remitir sus iniciativas de leyes 
de ingresos municipales, para 
el ejercicio fiscal 2015.
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Recuperemos el estado de derecho: COPARMEX
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Luego de tres días de 
act iv idades,  con rotundo 
éxito concluyó en Nayarit la 
ExpoCiencias Nacional 2014, 
realizada en el Auditorio de la 
Gente, en Tepic, donde se dieron 
cita más de 2 mil participantes 
nacionales y extranjeros, y más 
de 10 mil visitantes por día.

En la ExpoCiencias Nacional 
2014 se acreditaron más de 
500 proyectos de alumnos y 
maestros de distintos estados 
de la República Mexicana y de 
los países invitados: Rusia, 
Inglaterra, Colombia, Perú, 
Ecuador, Egipto, Italia, Brasil, 
Chile, Argentina, Paraguay y 
Turquía.

Esta importante actividad —
que estuvo respaldada por la 
Red Nacional de Actividades 
Juveniles en Ciencia y Tecnología, 
y reconocida por el Movimiento 

Internacional para el Recreo 
Científico y Técnico— promoverá 
a Nayarit como participante en 

otras actividades de ciencias, 
a realizarse en Bélgica, Brasil, 
Chile y Portugal.

Derivado de ello, el Gobierno 
de la Gente gestionará ante el 
Consejo de Ciencia y Tecnología 

Brilla Nayarit con la Expo Ciencias Nacional 2014  
*** Como un evento sin precedentes fue calificado Expo Ciencias Nacional 2014 debido 

a la participación de distintas entidades y países invitados, así como por el cierre 
magistral del astronauta José Hernández

*** Nayarit tuvo la oportunidad de demostrar que es orgulloso anfitrión y que tiene 
espacios dignos para eventos nacionales e internacionales, como el Auditorio de la 

Gente, mismo que fue abarrotado por maestros, estudiantes y padres de familia

En conferencia de prensa, la 
Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) Nayarit, en 
voz de su presidente José de Jesús 
Hernández Preciado, se pronunció por 
una participación de la sociedad en 
forma pacífica, en la reconstrucción 
de la confianza en México, en la 
exigencia de justicia, pero también 
del respeto al Estado de Derecho y 
de sus instituciones.

"En este día, los representantes 
de los 65 Centros Empresariales y 
Patronales Coparmex, emitimos un 
comunicado en el cual manifestamos 
que a los mexicanos nos indigna 

la violencia, la corrupción que en 
muchos lugares ha carcomido los 
cimientos de nuestras instituciones 
y la impunidad manifiesta en otros, 
así como también nos indignan los 
cacicazgos, los privilegios para 
unos pocos, la injusticia social y los 
más de 12 millones de ciudadanos 
que viven en pobreza extrema en 
nuestro México", estableció el líder 
empresarial.

Agregó que en el combate a estos 
problemas, se debe avanzar en 
generar oportunidades de empleo y 
educación, de desarrollo y equidad, 
y una renovación profunda de las 
instituciones donde se requiera, 
para que prevalezca la justicia y la 
transparencia, trabajando en conjunto 
sociedad y gobierno.

Dijo además, que no se puede 
exigir que prevalezca el Estado de 
Derecho violando la ley y minando las 

instituciones, y consideró inaceptable 
que las demandas de justicia terminen 
en nuevos hechos de violencia. 
Hernández Preciado añadió que del 
Gobierno Federal piden acciones 
concretas para la modernización, 
transparencia y eficacia del gasto 
público, de manera que los impuestos se 
apliquen para disminuir efectivamente 
la desigualdad y la pobreza extrema 
y que diseñen políticas públicas que 
fomenten el desarrollo a través de la 
generación de valor.

"Es prioritario modernizar el sistema 
de impartición de justicia federal y 
conformar un nuevo Sistema Nacional 
Anticorrupción", asentó. Precisó que 
de los gobiernos estatales esperan su 
compromiso, con objetivos claros de 
disminución del delito; avanzar en la 
implementación de policías estatales 
de proximidad social y transparentes, 
que logren la confianza de la sociedad 
y con una más profunda formación 

en ética y valores de los cuerpos de 
seguridad. 

Con respecto a los presidentes 
municipales, dijo que la Coparmex 
les convoca a permanecer cercanos 
a sus representados, a transparentar 
sus gobiernos y hacerlos abiertos, así 
como a implementar una agenda digital 
que facilite la fiscalización y rendición 
de cuentas. Pidió se comprometan a 
colaborar con la esfera estatal en la 
creación y puesta en marcha de los 
mejores esquemas de coordinación 
y mando de las policías, y que sean 
efectivos en su responsabilidad de 
dar seguimiento de los resultados 
de su gestión.

Aseguró que a los Congresos 
estatales, les corresponde legislar 
iniciativas que aceleren el sistema 
de procuración y administración 
de justicia y crear mecanismos de 
readaptación social que cumplan 

con los objetivos de convivencia 
pacífica entre los mexicanos. "Al 
Congreso le corresponde legislar 
antes de diciembre, y aprobar la 
iniciativa de ley para crear el órgano 
anticorrupción", manifestó.

"En todos los Estados de la República, 
las empresarias y empresarios de 
Coparmex emprenderemos una 
campaña ciudadana de valores y ética, 
para construir juntos el México que 
queremos. Vamos a unir fuerzas con 
otras organizaciones de la sociedad civil 
para combatir la ilegalidad, el crimen, 
la corrupción y la impunidad", dijo.

Finalmente, externó que les da 
tranquilidad el conocer que en Nayarit, 
la seguridad sigue siendo una prioridad, 
que continúa trabajando el Grupo de 
Coordinación Interinstitucional de 
Seguridad Nayarit, para mantener la 
paz y orden en nuestro estado, que 
no se dará un paso atrás, ni van a 
bajar la guardia.

recursos por el orden de los 3 
millones de pesos, para que en 
2015 jóvenes nayaritas acudan 
a eventos internacionales a 
participar con sus proyectos y 
creaciones.

La ExpoCiencias concluyó 
con una conferencia magistral 
del primer astronauta mexicano, 
José Hernández, quien destacó la 
belleza natural y la seguridad que 
prevalece en el estado: “Aquí es 
un buen lugar para jubilarnos, se 
ve muy bonito y tranquilo; quiero 
darle las gracias al Gobernador 
por su hospitalidad en este bello 
estado de Nayarit y las gracias 
por apoyar este evento que es 
tan importante, y decirle que 
hay que seguirle, hay que darle 
seguimiento a las semillas que 
estamos sembrando”, apuntó.

El encargado clausurar 
la ExpoCiencias 2014 fue el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
quien reafirmó el compromiso 
del Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
de seguir impulsando la ciencia 
y la tecnología en Nayarit para 
que eventos de esta magnitud 
sigan viniendo al estado, en 
beneficio de jóvenes y niños que 
han demostrado su talento en 
las diversas áreas de la ciencia 
y la tecnología.
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*Que ahora sí será democrática la selección de candidatos a 
diputados federales, ¿será cierto?

*Aprobados por el Consejo Político Nacional

El Consejo Político Estatal 
del PRI en Nayarit ratificó este 
miércoles los procedimientos 
electos para la postulación de 
candidatos a Diputados Federales 
en el proceso electoral federal 
de 2015, determinados por el 
Consejo Político Nacional durante 
la XXXI Sesión Extraordinaria de 
este organismo, presidido por su 
líder nacional, César Camacho 
Quiroz.

Con la presencia de más de 
350 consejeros políticos, se avaló 
durante la Sesión Extraordinaria 
de este organismo celebrada ayer 
en el Auditorio “Luis Donaldo 
Colosio” de la sede estatal del 
PRI, las reglas para la selección de 
sus candidatos, determinándose 
que para propiciar la más amplia 
participación de aspirantes 
en términos de transparencia 

democrática se incorporó un 
procedimiento de postulación 
de candidatos adicional a la 
elección directa y la convención de 
delegados que se denomina por 
Comisión para la Postulación de 

Candidatos que será un método de 
postulación a cargo de un órgano 
temporal integrado por 7 miembros 
electos por el Consejo Político 
del nivel correspondiente con la 
misión de realizar un ejercicio, 
análisis y ponderación.

Durante la celebración de este 
Consejo Político encabezado por 
el presidente del Comité Directivo 
Estatal, Juan Carlos Ríos Lara; así 
como por el Secretario Técnico 
de este organismo, Edgar Román 

Salazar Carrillo; se ratificó también 
el acuerdo para el procedimiento 
estatutario en la postulación de 
candidatos a Diputados Federales, 
acordándose que del total de 
los 300 distritos federales, en la 
mitad de ellos se implementará el 

procedimiento de postulación por 
Convención de Delegados, y en 
la mitad restante el procedimiento 
por Comisión para Postulación 
de Candidatos.

Cabe mencionar que en la 
XXXI Sesión Extraordinaria del 
Consejo Político Nacional que 
se desarrolló este martes en la 
capital del país, el presidente del 
CEN, César Camacho Quiroz, 
y los consejeros nacionales, 
acordaron presentar los acuerdos 
para la integración y conformación 
de la Comisión de Procesos 
Internos, la de Normatividad y 
Coordinación Política, la Comisión 
de Financiamiento, así como 
la Comisión Nacional para la 
Postulación de Candidatos, 
acuerdos que se presentaron por 
separado y que fueron validados 
por los consejeros nacionales.

También fue presentado el Plan 
Nacional de Elecciones 2014-2015 
del tricolor, documento que fue 
aprobado, además de validarse 
que el CEN del PRI proceda a 
emitir las convocatorias respectivas 
para la postulación de candidatos 
a diputados federales propietarios 
por el principio de mayoría relativa 
que competirán en las elecciones 
del primer domingo de junio de 
2015.

Asimismo, los consejeros 
nacionales  autorizaron que la 
dirigencia nacional del PRI inicie 
pláticas con las diferentes fuerzas 
políticas para conocer y acordar 
convenios de coalición y alianzas 
con los partidos políticos afines, 
en busca de competir juntos por 
las 500 diputaciones federales que 
serán renovadas en las elecciones 
federales del año siguiente.

Por Florentino 
Cordero. 

Tepic, Nayarit . 
Pro tecc ión  C iv i l 
Municipal de Tepic 
( P C M )  a n u n c i ó 
su par t ic ipac ión 
en el desfile que 
c o n m e m o r a 
l a  R e v o l u c i ó n 
mexicana este 20 
de noviembre; en esta 
ocasión dispondrán 
un operativo para 
salvaguardar las 
v idas ,  recu rsos 
mater ia les  y  e l 
funcionamiento del 
desfile.

Pablo Basulto Mares, director 
de PCM, informó que 24 elementos 
de su corporación apoyarán a 
los participantes, dijo que se 
revisará las conexiones de bocinas, 
instalaciones eléctricas para 
cerciorarse que sean adecuadas 
y seguras.

Sobre el motivo de no desfilar, 
“Participaremos apoyando en el 
desarrollo del desfile, no como 
contingente. Posteriormente, el 
próximo año, tendremos carros que 
lucir con los que participaremos, 
los que nos dejaron no están para 
el desfile”, dijo Basulto Mares.

Convención Nacional en 
San Luis Potosí.

Acudieron un grupo en 

Ratifica PRI los procedimientos 
para postulación de candidatos a 

diputados federales 2015 en Nayarit

Protección Civil de Tepic participará 
este “20 de Noviembre” trabajando.

representación de PCM a la LIX 
Convención Nacionalde Jefes de 
Bomberos que se realiza en San Luis 
Potosí, en donde tomarán cursos 
de capacitación el 17,18,19,20 y 
21 de noviembre.

“Vamos a llevar personal, para 
que les den los talleres; se enteren 
y participen en las actividades 

de la convención”, agregó Pablo 
Basulto.

El teléfono 216 5763, es la línea 
directa a PCM, una de las ventajas 
de marcarlo es que el operador o 
paramédico que recibe la llamada, 
es el que va a atender el servicio, 
lo cual agiliza la respuesta de la 
institución.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Poder Legislativo recibe la totalidad 
de las propuestas de leyes de ingreso 

2015 de los 20 Ayuntamientos

Política

Diputados nayaritas rechazan violencia 
registrada en el estado de Guerrero

9

•	 Los	20	Ayuntamientos	hicieron	entrega	en	tiempo	y	forma	de	
sus propuestas para en próximas fechas dar inicio con el análisis 

correspondiente en la Comisión de Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto.

•	 La	Trigésima	Primera	Legislatura	exhorta	al	respeto	a	las	
instituciones y al esclarecimiento sobre los hechos de violencia.

Tepic.- De acuerdo a lo que 
establece el artículo 61de la 
Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit, este sábado 15 
de noviembre del presente 
año fue la fecha límite parala 
recepciónen el Congreso 

del Estado, delosproyectos 
de Leyes de Ingresos 
Municipalesejercicio fiscal 2015, 
mismas que fueron entregadas 
en tiempo y forma por parte 
de los 20 Ayuntamientos,y 
así dar inicio con los trámites 

correspondientes. 
La Ley de Ingresos Municipal, 

es un instrumento que proyecta 
y proporciona sustento a las 
contribuciones que habrán 
de recaudarse en el lapso 
de un año por concepto de 

T e p i c . -
Derivado de los 
actos violentos 
registrados en el 
recinto legislativo 
del Congreso 
del Estado de 
Guerrero  el 
pasado 12 de 
noviembre, el 
Presidente del 
Poder Legislativo 
d e  N a y a r i t , 
diputado Jorge 
Humberto Segura 
López, emit ió 
posicionamiento 
institucional a nombre de la 
Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit en solidaridad  con 
sus homónimos. 

Al hacer uso de la Máxima 
Tribuna, el diputado Jorge 
Humberto Segura López 
expresó la consternación  
por la desaparición forzada 
de los 43 estudiantes de la 

Escuela Normal Rural Raúl 
Isidro Burgos de Ayotzinapa, 
que ha generado un sin número 
de actos violentos, situación que 
refirió lastima a todos pero en 
particular a las familias de los 
jóvenes estudiantes reprimidos.

“Nadie puede hacerse justicia 
por su propia mano y menos 
recurrir a  la primitiva ley 
del talión, al ojo por ojo, hay 
quienes de mala fe aprovechan 

la ocasión para perpetrar 
actos vandálicos en contra 
de los inmuebles sedes de 
las instituciones públicas, 
de las entidades de interés 
público y del patrimonio de los 
particulares”, remarcó.

En su intervención el 
legislador nayarita resaltó 
que ese tipo de hechos de 
destrucción y violencia no se 
pueden aceptar como acciones 
idóneas para pedir justicia y 
exigir la búsqueda y localización 
de los 43 jóvenes estudiantes, 
pues el gobierno es la institución 
responsable de hacer justicia y  
de cubrir el debido proceso para 
en todo momento castigar con 

rigor a los transgresores de la 
ley a fin de evitar la impunidad 
de los que delinquen.

“ Ind igna  y  due le  l a 
desaparición forzada de esos 
jóvenes idealistas, por ello al 
expresar nuestra solidaridad con 
las diputadas y los diputados de 
la Sexagésima Legislatura del 
Poder Legislativo del Estado 
de Guerrero, también enviamos 
nuestro mensaje solidario y 
nos unimos al dolor de los 
padres de familia, familiares 
y amigos de los jóvenes que 
permanecen desaparecidos; 
pedimos respeto para las 
instituciones democráticas 
emanadas del pueblo, creadas 

para su beneficio y salvaguarda, 
pero también exigimos el pronto 
esclarecimiento de los hechos 
que indignan y llenan de dolor a 
los buenos mexicanos”, reiteró 
el legislador Jorge Humberto 
Segura López.

A este llamado se unieron 
los legisladores Luis Manuel 
Hernández Escobedo y José 
Ramón Cambero Pérez, 
quienes en un claro apoyo 
al pueblo y la representación 
popular del Estado de Guerrero, 
manifestaron su solidaridad tras 
ser objeto de violencia tanto 
el personal, las instalaciones 
y bienes de la Cámara de 
Diputados.

impuestos, derechos, productos 
y aprovechamientos, cantidades 
estimadas que deben guardar 
correspondencia con los gastos 
proyectados a erogar en el 
mismo periodo.

Una vez recibidos los 20 
proyectos,  en los próximos 
días los legisladores integrantes 
de la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuestose 
reunirán para iniciar con el 
análisis de cada una de las 
propuestas presentadas ante 
esta Soberanía Popular.

Es importante comentar 
queen un marco de respeto 
a su autonomía y con el 
interés de coadyuvar con las 
autoridades municipalesen el 

desarrollo de sus actividades,los 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura,aprobaron 
el acuerdo que contiene los 
criterios técnico-legislativos 
que sugería atender los 
Ayuntamientos al elaborar, 
aprobar y remitir sus iniciativas 
de Leyes de Ingresos 
municipales para el ejercicio 
fiscal 2015; lo que permitió 
la entrega puntual de los 
proyectos de ley.

En el Congreso del Estado 
de Nayarit, se continuará con 
una estrecha coordinación 
entre los 20 Ayuntamientos 
de la entidad, para trabajar 
de forma conjunta y lograr 
mayores beneficios para los 
ciudadanos.
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*Este	sábado	rinde	protesta	Alejandra	Toledo	Ortega

Política10

*Tenemos varios millones de pesos en caja para pagar, señaló el tesorero  

Cambio de estafeta en el IMCP Nayarit

Por primera vez en los 34 años 
de vida del Instituto Mexicano 
de Contadores Públicos en 
Nayarit, una mujer preside este 
organismo, Alejandra del Carmen 
Toledo Ortega, contadora pública 
certificada electa en asamblea 
interna para encabezar la gestión 
2014-2015.

Este sábado 22 se realizará el 
acto protocolario en la ex hacienda 
de San Cayetano, donde Toledo 
Ortega rendirá protesta ante el 
Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional Leobardo Brizuela 
Arce y Juan José Alcalá Inda, 
Presidente de la región centro 
occidente del IMCP.

Entre los objetivos de su plan 
de trabajo, la joven contadora 
destaca la intención de fortalecer 
los vínculos del Instituto con 
organismos empresariales y 
los tres niveles de gobierno, 
“consolidar el liderazgo público y 
la responsabilidad social que el 
IMCP ha fortalecido en estos 34 
años de servicio a la sociedad”.

“Tamb ién  p re tendemos 
consolidar la relación de nuestro 
organismo con estudiantes 
y egresados de la carrera 
de contaduría de todas las 
universidades en la entidad 
traves del programa “El poder 
de los números” e impulsar la 

capacitación, la certificación y la 
norma de educación profesional 
continua”.

El nuevo consejo directivo 
integra a Antonio Simancas Altieri 
como vicepresidente, Gastón 
Pérez Casillas como secretario, 
Juan Manuel Cervantes Mendoza 
como tesorero, Aurora Valdez 
Menchaca como prosecretaria, 
Ana Corchado Ochoa como 
protesorera y como vocal a 
Gilberto García Flores.

A la toma de protesta del 
comité directivo 2014-2015 
asisten expresidentes y socios 
fundadores del IMCP Nayarit 
como Lourdes González Robles 
y presidentes  y vicepresidentes 
de los Institutos hermanos de los 
Estados de Guanajuato, Colima, 

Michoacán, Querétaro, San Luis 
Potosí, Jalisco y Aguascalientes.

En calidad de presidente 
saliente, Sergio Luis Cázarez 
Santiago ha de rendir su informe 
de actividades ante el gremio 
colegiado que ha representado 
por dos periodos y cuyo resultado 
confirman su designación como 
secretario del Comité Ejecutivo 
Nacional del IMCP.

Cázarez Santiago se ha 
manifestado satisfecho de lo 
realizado y sobre todo de la 
representación regional y nacional 
que los contadores nayaritas han 
conquistado “esto favorece en 
gran manera la representación de 
la entidad y de nuestro gremio en 
todos los ámbitos donde incide la 
contabilidad pública colegiada”.

Por Lourdes Huerta 

El municipio de Santa 
María del Oro (SAMAO), 
recurrirá a un préstamo de 
aproximadamente 4 millones 
de pesos para cubrir en 
tiempo y forma los aguinaldos, 
de todos los trabajadores 
llámese,  sindicalizados, 
de confianza, agentes de 
la Policía Municipal (P.M.), 
regidores, directores de área, 
etc, así lo informó el tesorero 

de este ayuntamiento Vicente 
Valdivia Cabanilla.

Quien a la vez mencionó, 
que este monto tendrá 
que ser liquidado en un 
año, pero como se tiene 
la solvencia suficiente no 
habrá el menor problema y 
se le podrá cubrir al banco 
o a la dependencia que lo 
facilite en este plazo, por el 
momento los trabajadores 
deben de estar confiados 

en que tienen su aguinaldo 
seguro.

El mayor interés del 
p res iden te  mun i c i pa l 
Procopio Meza Nolasco, es 
que se tenga asegurado el 
dinero de los aguinaldos, por 
eso se llegó a un acuerdo de 
recurrir a este préstamo,  a 
pesar de que hay recursos en 
las arcas del ayuntamiento, 
pues lo que se pretende 
es no quedar mal con los 

empleados y continuar 
haciendo obras.

Resaltó Valdivia Cabanilla, 
que la pasada administración 
dejó en caja un poco más 
de 10 millones de pesos, los 
cuales se han utilizado en la 
continuación de proyectos 
y obras que ya existen, lo 
que significa que se sigue 
avanzando.

Desde que tomó protesta 
Procopio Meza, se ha estado 
trabajando con mucho interés 

y afortunadamente se ha 
podido cubrir en tiempo y 
forma los sueldos de los 
trabajadores, obviamente 
ah sido de  gran ayuda 
las aportaciones  de los 
contribuyentes, terminó 
diciendo.

Del 13 al 23 de noviembre 
Tepic se transforma una serie 
de actividades relativas al arte 
culinario. En la inauguración 
se presentó la triada literaria 
del Maestro Pedro Luna y se 
han realizado conferencias, 
cata de vinos y de cervezas, 
demostraciones de cocina, 
degustaciones, noches tema  
y el Simposio para estudiantes 
de gastronomía de distintas 
instituciones educativas.

La conferencia “Los insectos 
comestibles de México” fue 
dictada por José Luis Curiel 
Monteagudo, coordinador de 
la trascripción del “Recetario 
de la Gesta de Independencia” 
y autor de varios libros como 
“La mesa de Hernán Cortés”. 
La enóloga Laura Zamora, 
primera mujer a cargo de una 
bodega en México, también 
disertó sobre la primer vinícola 
establecida en Baja California. 

La novedad de la quinta 
edición de este festival es 
el lanzamiento inédito de 
una convocatoria que ha de 
emitir en el mes de enero el 
restaurante “Emiliano” para los 
estudiantes de gastronomía y 
cuyo ganador obtendrá cinco 
mil pesos en efectivo, más un 
año de tower pizzas gratis en 
el propósito de estimular a los 
jóvenes a fortalecer la cocina 
nayarita.

Los anfitriones de la quinta 
edición del festival en Tepic son 
los restaurantes “Emiliano”, 
“El Quincho” y “Las Pampas”; 
con la presencia de los Master 
Chefs David Cetina, Sebastián 
Renner y Tomás Bermúdez y los 
temas, “alta cocina yucateca”, 
“comida orgánica” y “del mar 
y la parrilla”. Todos invitados 
a disfrutar de estos menús a 
la hora de la comida y en la 
cena.

Festival Gourmet Internacional 
2014, distintas culturas culinarias

SAMAO listo para los aguinaldos: Valdivia Cabanilla
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¡ EnhorabuenaIvanna!

Por Mónica Treviño

Con gran alegría la pequeña 
Maureen Ivanna Rodríguez 
Camacho recibió por primera vez 
el Sacramento de la Eucaristía 
en los símbolos del pan y el 
vino que remiten al cuerpo y 
la sangre de Cristo. En este 
día tan especial, estuvieron 
acompañándola sus papás 
Eduardo Rodríguez e Irbeth 
Camacho de Rodríguez así 
como sus padrinos Ricardo 
Miramontes y Verónica Rosales. 

Durante la Misa, celebrada 
el pasado 16 de noviembre en 
el templo de Santa Cecilia, la 
comulgante escuchó atenta 
los bellos pasajes bíblicos que 
fueron leídos; así como las 
palabras de los ministros de 
la Iglesia, quienes entre otras 
cosas, la invitaron a tomar como 
invaluable tesoro los consejos 
de sus padres.

El momento para el que con 
tanto esmero se había preparado 

meses atrás la pequeña, llegó, 
y, la sagrada eucaristía le 
fue otorgada; en tanto que 
en la Iglesia se escuchaban 
alegres cánticos, preparados 
especialmente para este día.

Felices también estuvieron 
sus abueloslos profesores 
Ismael Camacho e Irma 
Preciado, Leticia Rosales, su 
bisabuela Isidra Gómez, su tío 
José Rosales y sus primas Aislin 
y Eileen Gutiérrez entre otras 
queridas amistades y familia..

Cuando la celebración 
eucarística llegó a su término, 
abrazos y felicitaciones recibió la 
Ivanna por parte de sus familiares 
y amigos, quienes minutos más 
tarde la acompañaron durante 
el ameno festejo que en su 
honor se llevó a cabo.

Bajo un estupendo ambiente 
de alegría transcurrió la reunión, 
en el salón de fiestas “Diego”, 
ya que sus papás se esmeraron 
porque tuviera una fiesta 
inolvidable.
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Ivanna Rodríguez Camacho

Ivanna feliz por su primera comunión. 
(Fotos: Irbeth Camacho).

Sus padrinos Ricardo Miramontes y 
Verónica Rosales

recibe a Jesús en Hostia 
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Eduardo 
Rodríguez  e 

Irbeth Camacho 
con sus hijas 

Ivanna y 
Valentina.

Amiguito Diego Muro.

Sociales



Jueves 20 de Noviembre de 2014Política

*La acaponetense señala que habrá grandes proyectos de inversión

Magistrados y jueces de Nayarit 
analizan normas y jurisprudencia 

relacionadas con la usura

Con el fin de uniformar criterios al 
resolver asuntos mercantiles sometidos 
a su consideración, magistrados de 
la Sala Civil del Tribunal Superior de 
Justicia y jueces de primera instancia 
del estado celebraron una reunión de 
análisis de normas internacionales y 
jurisprudencia de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación que tienden 
a evitar la usura en operaciones de 
crédito.

Al inicio de la reunión a la que 
también acudieron secretarios de 
estudio y cuenta del Tribunal Superior, 
el presidente del Poder Judicial de 
Nayarit, magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, hizo una breve mención 
sobre control de convencionalidad 
y destacó la importancia de que los 
juzgadores garanticen la protección 
de los derechos humanos.

Asimismo, se refirió a las antinomias 
o contradicciones entre diversas 
normas y que pueden ser literales, 

de interpretación o de aplicación a 
los casos concretos. Agregó que 
los juzgadores deben en dado caso 
identificar dichas contradicciones y 
resolver de forma que garantice a las 
personas la más amplia protección 
de derechos, como dicta nuestra 
Constitución. 

Acto seguido, la magistrada Rocío 
Esther González García, presidenta 

de la Sala Civil, detalló el criterio de 
la Corte emitido este año, el cual en 
relación con los pagarés establece 
que el artículo 174 de la Ley General 
de Títulos y Operaciones de Crédito 
permite a las partes pactar intereses 
de manera libre, con la limitante de 
que los mismos no sean usurarios. 
Se trata, según se explicó, de 
una interpretación conforme a la 
Constitución.

En la reunión que tuvo lugar en el 
salón de sesiones Prisciliano Sánchez 
Padilla de la sede del Poder Judicial 
se precisó que, de acuerdo con dicha 
jurisprudencia, cuando los jueces 
estén convencidos de que un interés 
pactado en un pagaré es notoriamente 
excesivo o produce usura, pueden 
de oficio —es decir sin que la parte 
deudora se los pida— reducirlo a 
su criterio, de forma razonada y 
motivada, y apreciando tanto las 
circunstancias particulares del caso 
como las constancias de actuaciones 
que válidamente tengan a la vista al 
momento de resolver. 

Más tarde, la magistrada González 
García expuso los elementos objetivos 
y subjetivos que deben considerar los 
jueces al evaluar si hay exceso en la 
tasa de interés y fundar debidamente 
sus resoluciones en la materia.

Por otra parte, se hizo referencia a 
algunos antecedentes normativos en 

este tipo de asuntos, como el artículo 
21.3 de la Convención Americana de 
los Derechos Humanos, que prohíbe 
la usura como forma de explotación 
del hombre por el hombre. Cabe 
señalar que dicha Convención fue 
suscrita por el Estado mexicano y en 
estas condiciones, por disposición 
constitucional, está vigente en nuestro 
país. 

Los magistrados Roberto Arturo 
Herrera López y Rodolfo Adrián 
Rodríguez Alcántar, quienes también 
forman parte de la Sala Civil, 
participaron en la reunión, lo mismo 
que secretarios de estudio y cuenta 
del Tribunal Superior, jueces mixtos 
y mercantiles del Estado. 

La reunión concluyó luego de 
más de tres horas de un productivo 
intercambio de opiniones y experiencias 
entre servidoras y servidores del Poder 
Judicial con tareas jurisdiccionales.

Con la representación del 
Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
José Antonio González Anaya, 
el encargado de la Unidad de 
Evaluación de Delegaciones, 
Álvaro Gabriel Vázquez Robles, dio 
posesión a Dora Cecilia Espinosa 
González, como delegada  del 
IMSS en Nayarit.

Ante los integrantes del Consejo 
Consultivo Delegacional del IMSS, 
el funcionario dijo que “el Instituto 
Mexicano del Seguro Social enfrenta 

grandes retos y Nayarit va muy 
bien;  por eso les solicitamos a 
ustedes, consejeros, su apoyo 
para continuar trabajando de la 
misma forma como lo han estado 
haciendo, en equipo”. 

Anunció que en el año 2015, 
el IMSS tiene grandes proyectos 
de inversión en infraestructura y 
equipo médico, en beneficio de la 
derechohabiencia de cada una de 
las delegaciones, “por lo que Nayarit  
no será la excepción,  lo que ayudará 
a seguir atendiendo con calidad 
a nuestros derechohabientes”. 

Dora Cecilia Espinosa González, 
al asumir el cargo de delegada 
estatal del IMSS 

en Nayarit, señaló que  “el 
Seguro Social  tiene presencia en 
todos los confines de la geografía 
de la entidad, por ello encaminaré 
todos mi esfuerzos para servir a 
los derechohabientes con calidad 
y calidez”. 

La recién nombrada delegada, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
es originaria del municipio de 
Acaponeta, Nayarit;  anteriormente 
se desempeñaba como jefa de 
Prestaciones Económicas y 
Sociales en la delegación del 
Instituto en Nayarit, en donde 
trabajó con eficiencia dando 

impulso al área.
Luego de asumir el cargo, 

Espinosa González, sostuvo 
reuniones de trabajo con el Cuerpo 
de Gobierno Delegacional, integrado 
por jefes de servicio y coordinadores 

de las áreas médica y administrativa; 
así como con los integrantes de la 
Sección 24 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro Social, 
encabezados por Raúl Gutiérrez 
Verduzco.

*Suprema Corte establece que los jueces pueden de oficio 
reducir intereses excesivos 
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Dora Cecilia Espinosa González toma 
posesión como delegada del IMSS en Nayarit

Lunes a Sábado 8 am a 5 pm

Horario:

Servicio a Domicilio

Cel.	311-263-8113
217-69-69
Hidalgo 93-1 entre San Luis 
y Zacatecas  Tepic, Nayarit

*Gorditas 
*Bebidas

*Antojitos Mexicanos
*Tacos de Carne Asada

*Quesadillas
*Pelliscadas

*Tortas
*Hamburguesas

*Sandwches



Jueves 20 de Noviembre de 2014

Jueves 20 de Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No.  1591Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayarit, 
cumpliendo con el objetivo 
social de llevar beneficios a 
las clases populares en este 
municipio la diputada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, dio respuesta 
inmediata a las solicitudes 
de apoyo a varios comités de 
diversas colonias, como parte 
de su proyecto trasformador, en 
esta ocasión le tocó el apoyo a 
un club deportivo popular.

En estos tiempos actuales 
se deben de construir los 
mecanismos adecuados para 
que la sociedad Ixtlense participe 
activamente en la deliberación y 
discusión de los asunto públicos 
que le implican y además 
posibiliten tendencialmente 
hacia la gestión pública, de tal 
suerte que su desempeño este 
fundado en las opiniones que 

habitan en esta municipalidad.
Es importante mencionar 

que la diputada Elsa Nayeli, 
promueve iniciativas de reformas 
y adiciones para orientar y 
dimensionar y restablecer con 
una restructuración a fondo 
con la finalidad de dar un mejor 
servicio acorde a los tiempos 
actuales,  que como principio 
fundamental es conformar una 
sociedad más justa y equilibrada.

Hoy por hoy la diputada local 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, es la 
dama de la buena política, la mejor 
cotizada en este momento en todo 
el estado de Nayarit, la carta fuerte 
panista para ser la candidata 
a la presidencia municipal 
en las próximas elecciones 
locales, su comportamiento es 
totalmente profesional, hace 
valer la legislación y todas sus 
disposiciones con un excelente 
sentido humano.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
sabrosos directivos del comité 
de colonos de la colonia Las 7 
Higueras, siguen sin entregar 
escrituras a los residente de dicho 
lugar, quienes señalan que fue 
uno de los compromisos de tales 
directivos para ser electos la 
entrega de dichos documentos que 
garantizan la seguridad patrimonial 
a los demandantes que exigen 
la regulazacion para evitar una 

expropiación.

Y según parece este predio no 
es el único en que los residentes 
no cuentan con sus escrituras por 
culpa de los pésimos líderes locales 
dedicados a la venta de terrenos bajo 
el disfraz de promotores sociales, 
es decir por los propios afectados 
se trata de vividores emanados 
de los partidos de izquierda, tipos 
que generan incertidumbre a los 
compradores por la problemática 
de adquirir sus escrituras.

Todo indica que no existen 
en este municipio verdaderos 
representantes de colonos, son 
gente experta que se dedica a 
esquilmar a los incautos que 
creen que les van hacer entrega 
de lotes debidamente legalizados, 
lamentablemente este tipo de 
solares se encuentran en litigio, 
ya que no ha sido debidamente 
liquidados a los verdaderos dueños, 
los cuales muchas de las veces 
también son defraudados por este 
tipo de vándalos políticos.

Presupuesto histórico 
para el campo mexicano

Paty Toscano, pone su grano de arena en el deporte local

Se tienen que redefinir las relaciones 
del individuo con el gobierno

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
tarde del ayer 18 de Noviembre 
del 2014, en SAGARPA, el 
secretario de hacienda Luis 
Videgaray, ante el secretario 
Enrique Martínez y Martínez, 
presidente de organizaciones 
sociales, privadas, legisladores, 
p roduc to res  y  púb l i co 
en general,  presentó el 
Presupuesto Agroalimentario 
2015, un presupuesto histórico 
para el campo Mexicano.

En este evento estuvo presente 

el ex presidente municipal 
doctor Everardo Sánchez 
Parra, quien últimamente anda 
muy atareado en actividades 
sociales culturales y políticas 
todas ellas en beneficio de 
la gente que menos tienen,  
gestionadas por el senador 
de la república Manuel Cota 
Jiménez, quien logra a base 
de una lucha exhaustiva se 
incremente el presupuesto 
agroalimentario.

Hay que comentar que ciertos 
beneficios para este municipio 
en esta año ha sido una labor 

callada del doctor Everardo 
Sánchez, quien se mantiene 
en el anonimato, ya que es 
una persona reservada sin 
protagonismos personales o 
pasionales por aspirar cargos 
públicos, en ese aspecto el 
doctor Everardo Sánchez Parra, 
mantiene una sana distancia.

Colonos de Las 7 Higueras 
imploran a Dios por sus escrituras

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
presidente del PAN, local Patricia 
Toscano, pone su grano de arena 
y gestiona recursos para la 
actividad deportiva con la finalidad 
de recuperar más espacios para 
esta ciudad, y hace un llamado a 
ser parte de una sociedad  libre 

de violencia, “hay que fomentar la 
cultura de la paz, la tolerancia y 
el respeto a todos los principios”.

Además Patricia Toscano, 
propone un acercamiento cotidiano 
entre panistas para estar más 
cerca de la gente y rescatar el 
prestigio de Acción Nacional, 
para que los beneficios a la 

comunidad regresen, debemos 
hacer un gran esfuerzo todos en 
este sentido, “hay que trabajar 
arduamente para recuperar la 
aceptación popular, hay que 
sustituir las guerras internas por 
medidas diplomáticas”.

Cabe destacar que la presidenta 
del comité directivo, Patricia 

Toscano, reconoce que se 
equivocó y erró la estrategia 
en las elecciones pasadas, una 
postura inteligente; e invita a todos 
los panistas a trabajar a la voz de 
ya, con esta metodología intenta 
fortalecer la columna vertebral 
de PAN local, sin discursos y un 
arduo trabajo para recuperar el 
camino andado.
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*Y formar una sociedad más justa y equilibrada



Jueves 20 de Noviembre de 2014

Ya hubo ganador de los juegos florales en Acaponeta 
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Llegaron más de 6 mdp en créditos 
para campesinos de Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA. Buen apoyo 
financiero llegó a Acaponeta 
para productores del municipio. 
El domingo pasado en el 
CBTA No. 182 de Acaponeta, 
asentado en terrenos del 
ejido Acaponetense de Casas 
Coloradas, se llevó a cabo 
una importante reunión con 
campesinos de la región, 
autor idades munic ipales 
representadas por el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores y la presencia del 

Delegado Federal del Trabajo 
en Nayarit, Prof. Carlos López 
Dado, quien informó que para 
la entidad el gobierno federal 
había autorizado 44 mil millones 

de pesos, para créditos a 
productores con una tasa 
anual para los hombres de 7% 
y para las mujeres del 6.5%, 
correspondiendo a Acaponeta 
6 millones 100 mil pesos en un 
primer paquete, con la finalidad 
de que los agricultores subsanen 

las fuertes erogaciones que 
hacen en el proceso de sembrar 
sus productos.

Es necesario hacer notar 

que esa cantidad es tan solo 
una primera ministración para 
102 campesinos que hicieron 
su trámite a tiempo y en forma 
y, explicó López Dado, existen 
otros 198 inscritos esperando la 
llegada de una segunda etapa 
o paquete financiero.

El mandatario municipal 
Aguiar Flores, agradeció al 
delegado federal del Trabajo, 
la difusión que se hizo rancho 
por rancho de este programa, 
donde se le explicaba de 
manera clara al ejidatario 
los beneficios y mecánica 
de acceso al recurso, de tal 
manera que la respuesta de 
los productores fue inmediata 
y efectiva ya que hasta el 
momento 300 personas han 
completado su expediente y aún 
hay oportunidad de que más 
Acaponetenses se beneficien 
y lleven su documentación 
o pidan información en las 
instalaciones del CBTA 182.

Pedro Bernal/ gente y 
Poder 

ACAPONETA.- La tarde 
del pasado martes, se llevó a 
cabo en las instalaciones del 
DIF Municipal de Acaponeta, 
ubicadas por la calle Rayón 
al norte de la ciudad un taller 
para personas que sufren de 
diabetes, mismo que llevó 
por título “Aprendiendo a vivir 
con diabetes”, que impartió 
la nutrióloga Erandeni Aguiar 
Vaca, y al que asistieron 
n u m e r o s a s  p e r s o n a s 
que sufren esta afección 
crónico-degenerativa que 
se desencadena cuando el 
organismo pierde su capacidad 
de producir suficiente insulina 

o de utilizarla con eficacia.
La nutrióloga explicó a los 

asistentes las mejores dietas, 
cuidados y recomendaciones 
para poder sobrellevar la 
enfermedad lo mejor posible 
y evitar que esta crezca y 
produzca problemas mayores. 
Además de la intervención de 
la exponente, algunas de las 
personas asistentes y que 
padecen el mal, dieron sus 
propios testimonios y consejos 
sobre aspectos para llevar 
una vida lo más apegado a la 
normalidad posible, resultando 
el encuentro muy enriquecedor 
y positivo, como es la intención 
de la Presidente del DIF 
Municipal, Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar.

Ofrecen taller sobre cuidado 
de la diabetes en el DIF
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Presentes en la reunión 
estuvieron también el regidor 
Ricardo Javier Ochoa Parra, 

el Director del CBTA, Ing. 
Francisco Javier López Bueno y 
diversos comisariados ejidales.

Pedro Bernal/ Gente y Poder

ACAPONETA.- Reunidos en la 
Casa de la Cultura “Alí Chumacero”, 
el pasado lunes 17 por la noche y 
con la presencia de la Directora de 
Fomento Cultural del Municipio, Dra. 
Aída Justina Aftimos Toledo, el jurado 
que calificador de los 14 trabajos 
que se presentaron al concurso del 
Premio Nayarit de Poesía 2014, que 
son los Juegos Florales del Festival 
Cultural de Nayarit en Acaponeta 

“Alí Chumacero”, determinó, luego 
de la lectura y análisis de los 
poemarios mencionados, que el 
poema ganador era “Los Filósofos 
Silenciosos de mi Pueblo”, cuyo 
seudónimo era “Erato”.

Al abrir la plica correspondiente, 
el poeta ganador resultó ser José 
Ricardo Morales y Sánchez Hidalgo, 
oriundo del Distrito Federal, pero 
radicado desde hace 27 años en 
la Ciudad de Acaponeta y quien 

en otras dos ocasiones anteriores 
ganó este mismo certamen lírico 
que también cumple 40 años de 
existir.

El jurado estuvo integrado por 
el Dr. Antonio Gutiérrez Suárez, 
la Profesora Sandra Eduviges 
Yáñez Luna y la Profa. Laura 
Emilia Parra Barrón, quienes 
hicieron entrega del resto de los 
trabajos presentados al Asesor 
Jurídico de la Presidencia Lic. José 

Medina Gallardo, para dar fe de su 
destrucción, este funcionario además 
atestiguó que la labor de calificación 
se ajustó a la convocatoria y 
elaboró el acta final que deberá 
ser leída en la inauguración del 
XXIII Festival Cultural, donde el 
poeta laureado leerá el poema 
premiado, recibiendo de manos de 
la Reina y la autoridad municipal, 
el reconocimiento correspondiente, 
la gardenia natural y los 10 mil 
pesos que indica la convocatoria.
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Conformaron el Comité de obra con 
los vecinos de la calle Chapultepec

Se coordinan DIF y Club de la 
Tercera Edad de la Guásima

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- Fue en la 
comunidad de La Guásima, 

cuando personal del DIF llegó 
con la finalidad de participar en 
las actividades del Club de la 
Tercera Edad de esa localidad, 
que recientemente se conformó 
a iniciativa del DIF Municipal, 
integrando el comité directivo 
del mismo que, como se informó 
oportunamente, encabezó la Sra. 
María de la Luz Ruiz Rodríguez, 
y animarlos a seguir dando vida 
a su asociación con reuniones 
periódicas y sobre todo, llenas de 
actividades manuales o recreativas.

Por esa razón dos personas del 

DIF, siguiendo las instrucciones 
que ha dictado su Presidente Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
llegaron a la comunidad para 
cumplir con el compromiso que 
hizo la Sra. Silvia con ellos, para 
regresar con apoyos como corte de 
cabello, cursos de manualidades, 
o exhibición de películas, entre 

otras acciones.
En esta ocasión Francisco 

“Kiko” Aguiar Jiménez y Soraya 
Valenzuela López, llevaron un curso 
de elaboración de coronas para la 
Virgen de Guadalupe, que mucho 
apreciaron las señoras integrantes 
de este club al que se le ve gran 
futuro y mucha actividad.

Pedro Bernal/ Gente y Poder
 

ACAPONETA.- Como se informó 
en días pasados el 17 de noviembre, 
arrancó una obra sobre la calle 
Chapultepec, misma que nace al 
pasar la vía del ferrocarril como 
continuación de la calle Puebla, al 
norte de la ciudad y se prolonga hasta 
la carretera que lleva a Huajicori.

Esta obra bajo el esquema del 
programa “Hábitat” que promueve 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (SEDATU) 
contempla la construcción de concreto 
hidráulico en el tramo que va de la 
vía del FFCC hasta la calle Abasolo, 
tres cuadras que darán otra vista 
a esta larga avenida para acceder 
al vecino municipio de Huajicori, 
y las colonias del norte como son 
Las Mojoneras, Lázaro Cárdenas, 
Unidad Habitacional Militar y otras.

El Director de Coplademun, Ing. 

Josué Salvador Sánchez Rodríguez, 
el día martes, como se había 
comprometido, se reunió con los 
vecinos afectados por esta obra y 
que radican en la calle Chapultepec, 
con la intención de conformar el 
Comité de Obra, precisamente 
integrado por los residentes del 
lugar que se encargarán de vigilar 
la buena marcha de los trabajos y 
ser el intermediario entre el resto 
de los vecinos, los contratistas y la 
autoridad municipal representada 
por la Dirección de Planeación y 
Desarrollo.

Asistieron a este encuentro entre 
autoridades y ciudadanos, además 
del Ing. Sánchez Rodríguez, la 
síndica María Celia Villela Ruiz, los 
regidores Manuel Salcedo Osuna, 
Eunice Elizabeth Cabrales López, 
Sergio Sánchez Díaz, Anuar Karim 
Abud Espinosa, Gustavo Raudel Mitre 
Ayala, María del Socorro Villa Flores, 
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Rigoberto Villa Hernández, así como 
el Secretario de Gobierno Gerónimo 
Cosío Orozco, en representación 
del primer edil Malaquías Aguiar; 
el Director de Obras Públicas Ing. 
Adrián Humberto Rodríguez Cedano, 
el de Oromapas, Lic. Carlos Ramírez 
Filippini y el equipo técnico de 
Coplademun, quienes fueron testigos 
de la integración del mencionado 
comité mismo que quedó así: 
Presidente, Gabriel Villavicencio 
Sánchez; Secretario, Ing. José Luis 
Fuentes López; Tesorero, Maihualida 
Navarro Rodríguez y por contraloría 
social, María Estela González Partida 
y María Guadalupe Mendoza Ortega, 
con los que se fincaron acuerdos y 

compromisos para el buen desarrollo 
de la obra.

Al respecto el Ing. Josué Sánchez, 
expresó que la intención de llevar 
a los titulares de Obras Públicas y 
Oromapas fue porque es necesario 
hacer ajustes en banquetas y rampas 
de acceso, así como la colocación 
de tomas domiciliarias de agua 
potable y descargas sanitarias, 
comprometiéndose además a acordar 
la mejor colocación de árboles y 
la especie más adecuada para 
el ornato de esa importante vía; 
estando presente el residente y 
representante del contratista, Ing. 
Nayver Cabuto, con quien también 

se fijaron las fechas de conclusión 
de la obra, misma que será el 31 
de diciembre del presente año a 
más tardar, con la previsión de los 
festejos del 12 de diciembre día de 
la Guadalupana, cuando se pretende 
que se pueda abrir un espacio 
peatonal y, en coordinación con la 
Dirección de Protección Civil, fijar 
nuevas rutas para el acceso de las 
peregrinaciones al Santuario de 
Nuestra Señora de Guadalupe.

En general fue una reunión muy 
cordial que algunos vecinos celebraron 
porque, dicen ellos, hace mucho 
que ninguna autoridad municipal 
les había tomado en cuenta, como 
en esta ocasión
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ecualaT
Festeja un aniversario más 

de vida la maestra Elisa Peña

Capacitan a la policía en Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- La tarde del día 
lunes 17 de noviembre de 2014 
en su casa particular, celebró 
un aniversario más de vida la 
respetable maestra Elisa Peña 
Aguilar, en el lugar recibió 
la visita de sus amigos más 

cercanos y compañeros también 
maestros quienes la felicitaron 
y le desearon muchos años 
más de vida en este aniversario 
ofrecido, estuvo presente Rubén 
Parra y su esposa Elsa Partida 
Quintero, en el lugar se agasajó a 
los invitados con unas carnitas y 
chicharrones de cerdo preparadas 
por el Prof. Rubén Parra quien 

conoce a la perfección de este 
arte culinario, también estuvo 
alegrando el ambiente con 
conocidas melodías el amigo 
Heriberto Villa y su secuencia dos 
una tarde, rodeada de sus seres 
queridos y amistades cercanas 
fue la que pasó la maestra Elisa 
Peña Aguilar, ¡enhorabuena! y 
felicidades maestra Elisa Peña.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- La tarde del 
día domingo 16 de noviembre 
entrevistamos al Director de 
seguridad pública Alfredo Arellano 
y le preguntamos de que nos 
puede comentar porque hemos 
observado una policía más unida, 
porque a diario vemos a los 
elementos reunidos al pie de 
la plaza principal donde  se 
observan incluso marchando y 
realizando otras labores, y esto 

comentó a este importante medio 
informativo sobre el caso,  “mira, 
hoy queremos una policía más 
comprometida y confiable con la 
ciudadanía que bueno que tocas 
ese importante tema, en la plaza 
principal se pasa revista, se dan 
instrucciones como parte de su 
trabajo, hoy se está capacitando a 
los elementos de seguridad pública 
en el campo del estadio Santos 
Ramos Contreras”,  queremos 
que los elementos cuenten con 
una mejor preparación en cuanto 
a seguridad se refiera ahí se 

ofrece orientación como parte 
de su trabajo, como dirigirse a 
la ciudadanía, estar preparado al 
momento de realizar una detención 
y la de poder contar con una 
defensa personal adecuada ante 
cualquier situación inesperada.

Y para más detalles fuimos 
invitados por parte del  director 
Alfredo Arellano para poder 
presenciar esta importante 

capacitación para los elementos 
de seguridad pública siendo así 
fue como visitamos el campo del 
estadio Santos Ramos la tarde 
del día lunes 17 de noviembre del 
2014, para poder presenciar la 
presente capacitación policial, en 
el lugar se encontraban presentes 
elementos de esta seguridad 
pública de un turno quienes 
recibían orientación sobre la 
defensa personal al momento de 

una situación de enfrentamiento 
o de una detención entre otros 
consejos importantes, en el lugar 
estuvo presente el  comandante 
Félix Antonio Medina Brindas 
quien estuvo atento en todo 
momento observando que su 
personal aprovechara al máximo 
este curso esta capacitación fue 
impartida por parte de un agente 
y comandante de la Fiscalía 
Nayarit.             
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- La semana 
cultural se llevó a cabo este 

martes pasado organizándola 
la escuela preparatoria 
# 4 Luis Castillo Ledón, 
representándola a la vez 
con un grandioso y vistoso 

desfile con carros alegóricos, 
y música de banda y sonidos 
musicales, antes de esta 
gran fiesta escolar se llevó 
a cabo una reunión en el 

auditorio de la UAN campus 
Tecuala, el secretario 
de gobierno municipal 
Ricardo Barraza López, 
estuvo en representación 
del presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, 
acompañado del director de 
eventos Cívicos y culturales 
del, XXXVI ayuntamiento 
local Efraín kichick Ceja, 
y otros funcionarios más 
donde fueron recibidos por 
el director de esa escuela 
preparatoria # 4-  Agustín 
Gómez Herrera.

Cabe señalar que también 
estuvo presente el rector de 
la máxima casa de estudios 
en Nayarit Juan López 

 Principia la semana cultural en la 
preparatoria 4 Luis Castillo Ledón en Tecuala
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Salazar, el líder de la Feuan 
Ángel Aldrete Lamas, y varios 
invitados estatales 
más relacionados 
con esta casa de 
estudios, al auditorio 
de la preparatoria 
asistieron decenas 
de estudiantes a 
escuchar el mensaje 
positivo en voz del 
rector Juan López y 
el director Agustín, 
Gómez,   el saludo y 
el reconocimiento a 
todo el alumnado de 
ese plantel estudiantil 
de Ricardo Barraza 
a nombre del primer 
edil Lucio Santana.

Momentos después 

se trasladaron a las afueras de 
la preparatoria para acompañar 

al contingente de estudiantes 
en su sana convivencia y 

a leg r ía  como lo 
demuestra la juventud 
Tecualense, el desfile 
de carros alegóricos dio 
vuelta por la plazuela 
municipal donde ya 
el presidente de los 
Tecualenses Lucio 
Santana Zúñiga los 
esperaba para unírseles 
y acompañarlos en 
ese gran feste jo 
cultural, contagiándose  
el pr imer edi l  de 
esa gran fiesta de 
convivencia y alegría 
de los universitarios, 
PORQUE SON EL 
O R G U L L O  D E 
TECUALA.
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•	 Durante	los	festejos	del	Señor	de	la	Misericordia,	era	costumbre	asear	muy	bien	el	área	
exterior	de	las	casas,	incluso	mandar	encalar	o	pintar	las	fachadas	de	las	casas,	y	colocar	bajo	las	

puertas,	faroles	de	madera,	recubiertos	con	papel	de	china,	con	una	veladora	en	su	interior	a	fin	de	
iluminar	las	calles	por	donde	pasan	las	peregrinación,	lo	cual	daba	un	toque	especial	a	este	evento.

•	 El	objetivo	del	Departamento	de	Fiscales	es	que	todos	los	negocios	que	se	ubican	
en	comunidades	y	en	la	cabecera	municipal,	renueven	sus	permisos	antes	de	que	

concluya	el	2014,	por	lo	que	se	está	convocando	a	sus	propietarios	a	cumplir	con	este 
requisito	para	que	no	sean	sancionados,	aseguró	su	titular	Ismael	Samaniega.
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Compostela
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*Advierte	Departamento	de	Fiscales

*Para	recuperar	la	antigua	tradición	

Comercios y giros negros que no 
actualicen su licencia serán clausurados 

Convoca Sergio González a compostelenses a 
iluminar con faroles exteriores de  casas y calles

Compostela.-  Por Donkey.- 
El departamento de fiscales del 
Ayuntamiento de Compostela 
está l isto para que los 
propietarios de negocios 
y giros negros de todo el 
municipio actualicen sus 
licencias de funcionamiento, 
explicó su titular Ismael 
Samaniega Salazar.

Dijo que el objetivo que 
se tiene es que todos los 
negocios que se ubican en 
comunidades del municipio 
renueven sus permisos antes 

de que concluya el 2014, 
y para ello la dirección de 
Fiscales está convocando 
a sus propietarios a cumplir 
con este requisito para que no 
sean sancionados, aseguró.  .

Señalo que a pesar de 
recibir el Departamento de 
Fiscales en condiciones 
irregulares y sin información  
de los trabajos efectuados 
de la pasada administración, 
incluso sin vehículos, el 
personal a su cargo está 
realizando la actualización del  

padrón de los giros instalados 
en todo el municipio y en la 
propia cabecera municipal 
para tener un mejor control 
en la captación de recursos, 
cuya labor muestra buenos 
resultados a la fecha.

En cuanto al trabajo que 
realizará como responsable 
de esta  área, el funcionario  
comentó que  será diferente 
y para ello-afirmo- hemos  
implementado  acciones donde 
se trasparente cada peso 
que ingrese por concepto de 

pagos de licencias, extensión 
de horarios a giros negros, 
bares, cantinas y restaurantes, 
así como cobros por derecho 
de piso a comerciantes.

Manifestó que el principal 
objetivo de la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy 
Lizola, es fortalecer el 
departamento de fiscales 
con la herramienta y el equipo 
necesario para que en el 
2015 haya más captación de 
recursos y de esta manera 
el Ayuntamiento tenga más 

operatividad.
Con relación a los giros 

negros di jo que están 
r e a l i z a n d o  a c c i o n e s 
estratégicas operativas para la 
obtención de licencias a quien 
se dedica al funcionamiento y 
venta de alcoholes, teniendo 
como requisitos el permiso 
de alcoholes y otros que 
pueden ser consultados en 
el Departamento de Fiscales 
instalado por calle Bravo e 
Hidalgo frente al Mercado 
Municipal de Compostela, 
concluyó.

Composte la ,  Nayar i t . -  
Po r  Donkey—El  Señor 
Sergio González Díaz es un  
compostelense que al igual que 
su familia se ha preocupado 
por conservar las tradiciones 
que identifican en allende 

las fronteras a nuestra 
Señorial Ciudad.

 De niño aprendió el 
arte de la ebanistería y 
el oficio de la carpintería 
de parte de su abuelo 

Petronilo Díaz Ponce Gómez, 
quien fue reconocido como un 
artesano ejemplar.

 Gonzalez Díaz ha recogido 
la inquietud de muchos 

compostelenses, en el sentido 
de impulsar la recuperación de 
la antigua tradición de iluminar 
las calles por donde pasan las 
peregrinaciones de los barrios 
en honor a las fiestas juradas 
al Señor de la Misericordia

 Era costumbre asear muy 
bien el área exterior de las 
casas, incluso mandar encalar 
o pintar las fachadas de las 
casas, y colocar bajo las puertas, 
faroles de madera, recubiertos 

con papel de china, con una 
veladora en su interior.

En entrevista, Sergio Gonzalez 
manifestó que; "a todos los 
auténticos compostelenses nos 
interesa que las Fiestas juradas 
al Señor de la Misericordia 
sigan siendo un patrimonio 
cultural de los Mexicanos, cuya 
trascendencia ha prevalecido 
a lo largo de más de dieciséis 
décadas, y todos debemos 

contribuir a que sea un evento 
en el cual la ciudadanía participe 
en todo su esplendor" aseveró.

González Díaz, anunció que 
los faroles están disponibles 
al público en general en la 
carpintería La providencia, de 
su propiedad, a un bajo costo, 
cuyo taller se encuentra en la 
esquina de Allende y Mina, a 
un costado del antiguo hospital 
de Compostela.
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*El alcalde encabezó una reunión de trabajo con prestadores 
de servicio y FONATUR, en la que se reafirmó que pueblo y 

gobierno trabajan en equipo

* El material que va desde uniformes, 
porterías, balones para futbol, basquetbol y 

voleibol; así como trofeos, fueron otorgados a 
la Telesecundaria “Benito Juárez”.

* El Fiscal Edgar Veytia destacó la importancia 
de apoyar al deporte como medida de 

Prevención del Delito para que los niños y 
jóvenes no se vallan por el mal camino. 

En el municipio Del Nayar…
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Layín transformará San Blas

San Blas, Nayarit.- El alcalde 
de San Blas, “Layín”, sostuvo una 
reunión de trabajo con prestadores 
de servicios y FONATUR (Fondo 
Nacional de Fomento al Turismo), en 
la instalaciones de “Escala Náutica”, 
a la que asistieron, la directora de 
Turismo, Rita Esquivel; Maribel Partida 
Corona, coordinadora de Turismo; 
el Padre, José Melitón Guzmán; la 
Pastora, Esther Porras; el licenciado, 
Mauricio Porras, presidente de 
FONATUR; Ciro Ramos González, 
director de Seguridad Pública, Tránsito 
y Protección Civil; el regidor, líder de 
pescadores, Germán Gamiochipa; el 
Ingeniero, Antonio García Montes, 
director de Obras Públicas; la señora, 
Martha Gutiérrez, encargada de 
grupos de discapacitados; el maestro, 
Mario Vázquez Flores, Secretario del 
Ayuntamiento; en representación de 
la 6ta. Zona Naval, el teniente de 
Fragata, Luis Jesús Valencia Ponce, 

y la directora de CET  Mar (Centro 
de Estudios Tecnológicos del Mar), 
No. 2, la profesora Socorro. Todos los 
sectores estuvieron representados, 
los que agradecieron al Presidente 
su presencia y atención personal.

En su oportunidad, participaron 
los prestadores de servicios con 
propuestas encaminadas a mejorar 

San Blas y la calidad de sus servicios, 
estableciéndose al final importantes 
acuerdos, y el compromiso de continuar 
trabajando en equipo pueblo y gobierno.

Todos los sectores, por el entusiasmo 
con el que trabaja “Layín”, no sólo 
dijeron que se iban a “poner las pilas” 
para rescatar la cabecera municipal, 
sino, todo el municipio. 

Coincidieron en que San  Blas es 
rico en cultura y recursos naturales 
porque por donde quiera que dirijamos 
la mirada encontramos belleza, por 
lo que destacaron que se tiene que 
trabajar en generar conciencia en 
los sanblasenses para que cuiden 
la hermosa tierra en la que viven, 
“tesoro” invaluable que les puede 
generar más recursos económicos 
para sus familias, hasta con el simple 
hecho de mantener limpio el frente 
de su casa.

Esta, fue una reunión sumamente 
productiva porque el alcalde escuchó 

de viva voz de parte de los sectores, 
las necesidades que les aquejan, a las 
que les buscará solución a pesar de 
las pésimas condiciones económicas 
que hay en el ayuntamiento.

Por lo pronto, informó que está 
por arrancar una campaña intensa de 
limpieza en toda la cabecera municipal 
donde la ciudadanía va a participar 
con mano de obra, y adelantó, que 
existen muchos proyectos para el 
sector educativo y el pueblo en general, 
se pretende instalar en la carretera, 
rumbo a Las Islitas, reductores 
de velocidad, y vibradores en La 
Aguada, poner en  marcha de una 
línea de transporte gratuito de ida y 
vuelta, para personas de cualquier 
comunidad que acudan a la cabecera 

municipal, porque hay mucha gente 
que no tiene dinero para pasajes,  
instalar tres mercados, uno para 
las artesanías, otro para la comida, 
y otro más para verduras y todo en 
general, una estatua de bronce del 
personaje que ha dado la “vuelta al 
mundo” con la canción de Maná, “La 
Loca de San Blas”, para la cual se 
están reuniendo llaves, y luminarias 
en todos los pueblos y la cabecera 
municipal, obra en la que se prevé una 
inversión de 40 millones de pesos sin 
endeudar al ayuntamiento porque se 
van a pagar con el ahorro de energía 
eléctrica que éstas generen.

El alcalde quiere quedar en el 
corazón de los sanblasenses para que 
lo recuerden como el mejor presidente 
municipal que haya tenido San Blas.

Por instrucciones del Gobernador de la 
Gente Roberto Sandoval, el Fiscal General 
Edgar Veytia entregó material deportivo como 
parte de las acciones que realiza la Fiscalía 
General en materia de Prevención del Delito. 

El material deportivo que va desde uniformes, 
porterías, balones para futbol, basquetbol y 
voleibol; así como trofeos, fueron otorgados 
a la Telesecundaria “Benito Juárez” ubicada 
en la comunidad “El Manguito” en el municipio 
Del Nayar.

César Fabián García Palacios, director de 
la Telesecundaria, agradeció al Fiscal Edgar 
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Veytia por el apoyo brindado, “que 
servirá no solo para la telesecundaria, 
sino para la comunidad de El Manguito 
en general”. 

Asimismo explicó que este 20 de 
noviembre tras el desfile cívico que se 
realiza año con año en conmemoración 
a la Revolución Mexicana; se llevará 
a cabo un torneo deportivo en el cual 
participan equipos provenientes del 

municipio de Santiago Ixcuintla, 
entre otros. 

El Fiscal Edgar Veytia resaltó la 
importancia al deporte como parte 
de las acciones que la Fiscalía 
realiza en materia de Prevención 
del Delito, buscando que los niños 
y jóvenes opten por el deporte y no 
se vallan por el mal camino. Por 
un Nayarit fuerte y seguro. 

EDGAR VEYTIA ENTREGA MATERIAL 
DEPORTIVO A LA COMUNIDAD “EL MANGUITO”
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MENOR DE EDAD 
SE QUITA LA VIDA

En Puga

* Hipólito Fernández Villegas presuntamente abusó de una 
menor de 16 años, misma a la que amenazó de muerte si ésta lo 

denunciaba. 

La Policía Nayarit lo capturó en La Yesca…

Una de las fallecidas es María 
Luisa Zambada, de 50 años de 
edad, quien se desempeñó como 
Procuradora de la Defensa del 
Menor y la Familia en el sexenio 
de Juan S. Millán. Otra de las 
féminas asesinadas es la hija 
de María Luisa, quien tenía 28 
años de edad; y dos sobrinas: 
Heidi “N” de 13 años y Wendi “N”, 
de 16 años. La hacienda donde 
fueron encontrados los cuerpos 
es conocida como “La Hacienda 
de la licenciada Zambada”.

Fue el propio gobernadora del 
estado Mario López Valdez confirmó 
vía telefónica que uno de los cuerpos 
encontrados en un predio de la 
sindicatura de Aguaruto es la ex 
procuradora de la defensa del menor 
y la Familia, María Luisa Zambada 
Gallardo. El mandatario estatal 
señaló que hasta el momento se 
tienen a seis personas detenidas y 
continúan las investigaciones para 
esclarecer este hecho del cual se 
enteró el día de ayer martes  por 
la mañana, posteriormente ordenó 
que los mejores elementos de 
investigación de 
la procuraduría 
se abocarán a su 
búsqueda.

López Valdéz 
mencionó que 
en el trascurso 
de la tarde de 
e s t e  m a r t e s 
fue not i f icado 
primeramente de 
la detención de 

una persona y sin dar más detalles 
dijo que esto llevo a la detención 
del resto quienes se encuentran 
ya confesos y proporcionaron 
información del destino final de la 
exfuncionaria estatal.

Al lugar del hecho acudieron 
elementos de la Procuraduría 
General de Justicia del estado 
de Sinaloa quienes realizaron las 
primeas investigaciones sobre 
este hecho. Al parecer los cuerpos 
estaban enterrados. Los cuatro 
cuerpos fueron trasladados al 
Servicio Médico Forense. En el 
lugar no se informó nada sobre 
lo sucedido.

El pasado lunes se reportó 
el extravío de la abogada María 
Luisa Zambada Gallardo. Fuentes 
consultadas, revelan que la 
PGJE cuenta con la denuncia 
correspondiente por el extravío de 
la litigante. La información que se 
tiene, refiere que sus familiares la 
vieron por última ocasión la noche 
del lunes, aunque no se especifica 
si fue en la ciudad o en alguna 
sindicatura.

Por Germán Almanza 
Aguilar/Gente&Poder

Un lamentable hecho se 
reportó la noche de este martes 
en el interior del Francisco I. 
Madero (Puga), al norte de la 
capital del estado, en donde en 
una vivienda de ese poblado un 
menor de tan solo 12 años de 
edad fue localizado colgando 
de una cuerda al cuello.

Sobre este hecho, relató 
el padre del menor a las 
autoridades, esa misma noche 
una hermanita del niño fue quien 

encontró a su hermano en el 
interior de un closet con una 
soga al cuello, 
por  lo  que, 
asustada, de 
inmediato avisó 
a su papá, quien 
al ver al menor le 
brindó primeros 
auxilios y luego 
de no lograr 
r e a n i m a r l o 
lo trasladó a 
la clínica del 
IMSS de Puga. 
E n  d o n d e 
posteriormente 

Elementos de la Policía 
Nayarit desplegaron un operativo 
al interior del municipio de 
La Yesca, a través del cual 
realizaron la detención de 
Hipólito Fernández Villegas por 
su probable responsabilidad 
en la comisión del delito de 
Violación en agravio de una 
menor. 

El detenido de 42 años de 
edad, originario y vecino de 
Puente de Camotlán, municipio 
de La Yesca; con domicilio en 
la colonia El Progreso; habría 
abusado sexualmente de una 
menor de 16 años de edad. 

F e r n á n d e z  V i l l e g a s , 
aprovechaba los momentos 
a solas con la menor para 
violarla, asimismo la mantenía 

amenazada de muerte para 
que ésta no dijera nada a las 
autoridades. 

Por lo anterior el detenido 
fue puesto a disposición del 
agente del Ministerio Público 
para los trámites de Ley 
correspondientes. 

El Fiscal General Edgar 
Veytia, señaló al respecto 
que no se permitirá que se 
atente contra la integridad de 
los menores, llevando a todo 
delincuente ante la justicia, 
logrando con ello un Nayarit 
fuerte y seguro. 

ASESINAN A MARÍA LUISA 
ZAMBADA SU HIJA Y DOS SOBRINAS

MANIACO SEXUAL SE APROVECHÓ 
DE UNA MENOR DE EDAD

los galenos le dieron la terrible 
noticia de que su hijo había 
fallecido a su ingreso a la 
clínica médica.

Al nosocomio en mención 
arribó el Agente del Ministerio 
Público y elementos de la Policía 
Nayarit para tomar nota de lo 
sucedido.
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Este 20 de Noviembre se cumplen 
104 años del inicio del levantamiento 
armado del pueblo de México, Rebelión 
Social que es conocida como ‘Revolución 
Mexicana’, y la fecha es pretexto para 
exponer algunos datos curiosos sobre 
esa ‘Revuelta’, como la llamó Octavio 
Paz, en su ‘Ogro Filantrópico’. Y es 
que, en realidad se trató de una suma 
de rebeliones y lucha, así, fue de todos 
contra todos: La Bola de los Alzados.

Al evocar esta epopeya, esta serie 
de sucesos heroicos, de esta Gesta del 
ofendido Pueblo Mexicano –ojo: como 
puede suceder ahora-, nos encontramos 
con que Emiliano Zapata no era un 
pobretón sino un rico hacendado, un 
latifundista, y le gustaba paladear, como 
buen ‘grumet’, la comida francesa y 
el sabroso cognac. Esto aparte de las 
maledicencias de las bífidas lenguas 
que irreverentemente y sacrílegamente 
quieren manchar su imagen de ‘machín 
machote’, al asegurar –basándose, 
dicen, en estudios de investigadores 
serios- que era el mero-mero del 
afeminado yerno de Don Porfirio Díaz 
Balmori, ese que agarró la poli-cuica 
de entonces en un exótico baile de 
una fiesta, vestido de mujer. El total 
de los contertulios era en número de 
cuarenta y uno, y a todos esos raritos 
los engarstularon en un crujía, la cual 
estaba marcada con la letra jota…

Francisco Indalecio Madero no es 
el autor de la frase “Sufragio Efectivo, 
No Reelección”, sino que pertenece al 
propio Porfirio Díaz, quien no quería 
que Benito Juárez se reeligiera. Y ya 
que mencionamos al ‘Ipirango’ Porfirio 
Díaz Balmori, se nos informa que éste, 
“por azares del Hado”, sería combatido 
ferozmente por los revolucionarios en 
el medio de transporte que fuera tenaz 
e impetuosamente impulsado por él 
mismo, es decir, el ferrocarril.

Ahora, ¿existió una tal ‘Adelita’? 
Sí, esa del corrido: “Popular entre 
la tropa era Adelita, la mujer que el 
sargento idolatraba, que además de 
ser valiente era bonita, que hasta el 
mismo coronel la respetaba”. La ideal 
imagen de se tipo de mujeres, las 
‘Soldaderas’, encargadas de preparar 
los alimentos, lavar la ropa y cuidar 
los heridos, pero al mismo tiempo 
eran sigilosas espías y traficantes de 
armas. Mujeres valientes y osadas a 
carta cabal, al par que con los más 
aguerridos combatientes. Pues bien 
sí, si existió la mujer citada y era una 
enfermera, nacida en Ciudad Juárez, 
de nombre Adela Velarde Pérez, y 
anduvo en las huestes de Pancho –
Doroteo Arango- Villa, una veterana 
de guerra.

Finalmente: Felicidades para el 
ganador del Premio de Poesía del 
Certamen del Festival ‘Amado Nervo’, 
donde no hubo decisión tendenciosa 
ni favoritismo alguno por parte de los 
tres jueces (¿quiénes fueron?).

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez 
pesos. Está a sus órdenes en Avenida 
México, número 451 norte (a un lado 
del puente), en la colonia Mololoa, 
Tepic, Nayarit. Allí lo atiende nuestro 
amigo TOÑO FLORES. Teléfonos 216 
16 07 y (Cel.) 311 721 99 64. ¡Visítenos 
y saldrá convencido!

Apuntes	Sobre	La	Revolución

La alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero, el Síndico Municipal Francisco 
Ledesma y regidores del Ayuntamiento 
de Santiago Ixcuintla, saludaron desde 
las afueras de la Presidencia Municipal 
a los contingentes de los 12 centros de 
educación preescolar que ayer participaron 
en el desfile conmemorativo del inicio de 
la Revolución Mexicana. 

Niñas, niños, maestros y directivos de 
los planteles educativos de la cabecera 
municipal partieron del cruce de la Avenida 
Amado Nervo y Primera Corregidora, sitio 
que desde hace años es el punto de reunión, 
recorriendo la 20 de Noviembre, Galeana 
y terminando en el Jardín Juárez. 

A su paso los alumnos entre ellos los 

de educación especial hicieron alto en la 
esquina de Hidalgo y 20 de noviembre, donde 
saludaban a las autoridades municipales 
encabezados por la Presidenta Fátima del 
Sol Gómez Montero.

Vestidos de revolucionarios, adelitas, 
personajes que dieron inicio al movimiento 
armado, tablas rítmicas, pirámides humanas, 
porras deportivas, vistieron de colorido y 
alegría las principales calles de la ciudad. 

El desfile se realizó sin contratiempos, en 
un ambiente de completo orden; este jueves 
muy temprano se espera la participación 
de 19 instituciones educativas de primaria, 
secundaria, preparatoria y la Universidad 
Tecnológica de la Costa, quienes harán el 
mismo recorrido que los infantes. 

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

“Fue Revuelta”
(Octavio Paz)

Para mi sobrina Ana Dafne Almanza Zambrano
Licenciada en Piscología

(¡Feliz Cumpleaños!)
Desde el Palacio Municipal

Preside Fátima del Sol Gómez 
desfile de Jardines de Niños
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Encabezados	por	su	Presidenta	María	Luisa	Espinoza
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Lleva DIF Santiago Ixc. 
jornadas médicas y ayuda 

alimentaria a Otates
SANTIAGO.- Ayer a temprana hora 

la Presidenta del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
Santiago Ixcuintla, María Luisa Espinoza 
Martínez, acercó en las instalaciones 
del Comisariado Ejidal de Otates, una 
jornada de atención médica a sus 
pobladores y entregó despenas a los 
participantes del Programa de Menores 
de 5 años en Desnutrición o Riesgo. 

La Presidenta de este organismo 
asistencial aseguró que con esta 
visita cumple el compromiso realizado 
semanas atrás, llevar las despensas 
así como lo prometió en la entrega 
realizada el mes de octubre, para con 

ello ayudarles a no gastar tanto  con el 
traslado a las oficinas de DIF Santiago.

Además invitó a las mamás de los 
beneficiados de este programa a que 
cuiden de sus despensas, que sean bien 
aprovechadas por sus hijos; quienes 
recibieron platicas de orientación por 
la Lic. Psicología Claudia Guadalupe. 
Navarro Sánchez y el Dr. Vladimir Martir.

Los servicios que se llevaron 
a la comunidad de otates fueron: 
Atención Psicológica, consulta 
médica, credenciales a personas 
con discapacidad y de  personas de 
la tercera edad

186 despensas fueron entregadas a 
31 menores de 5 años con desnutrición 
o en riesgo de las comunidades de 

Puerta de Mangos, Villa Juárez, Santa 
Rosa, Los Corchos, Boca de Camichín 
y Otates.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313


